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ИДЕТ СВЕРХПЛАНОВЫЙ ЛЕС
Малая комплексная бригада В. Наставко из Ингузет- 

ского леспромхоза заготовила в первой половине авгу
ста и отправила на нижний склад свыше тысячи кубо
метров древесины. Это на 400 кубометров больше, чем 
предусматривалось графиком. С начала года бригадой 
заготовлено и отгружено 15,4 тысячи кубометров леса.

Ма.лая комплексная бригада М. Блохина свалила и 
стрелевала к погрузочной площадке за эти же дни бо
лее 100 кубометров леса сверх плана. Хорошо работает 
мастерский участок С. Варданяна. За полмесяца здесь 
отгружено на пилений склад более 600 кубометров 
сверхплановой древесины.

Н. КРИВЦОВ.

Успешно трудятся экипажи судов, ведущих плоты по 
реке Кеть. Еоллектив Нарымской сплавконторы хорошо 
подготовился к нынешней навигации. Это позволило^ к 
15 августа отбуксировать без потерь 1 .400.000 кубо
метров древесины.

Особый успех сопутствовал коллективам Ингузет- 
ского, Белоярского и Уткинского сплавучастков. Они 
выполнили навигационные планы.

Четко работают экипажи судов, которыми руководят 
капитаны А. Е. Данилов, Н. В. Шевкопляс, А. М. Сави
ных, С. Н. Трифонов, И. К. Шипилов.

А. СКРИПНИНОВ, В. БАРДАСЬ.
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и ВСТРЕЧАЮТ в ПОЛЕ ЗОРИ
23 августа наша газета сообщила 

в короткой информации, что колхоз
ники сельхозартели «М ая к » Перво
майского района выполнили план 
продажи, хлеба государству. На хле
боприемный пункт продолжают при
ходить из этого хозяйства автомаши
ны со сверхплановым зерном. План 

' маяковцы выполнили всего через Ю  
дней после начала жатвы.

Последняя автомашина с зерном в 
счет плана пришла на хлебоприем
ный пункт уже ночью. Ее привел 
шофер Успенской бригады А. Скор- 
сюк. По случайному совпадению он 
доставил сюда и первую автомаши
ну с колхозным хлебом. Председа
тель сельхозартели В. Трисс, глав
ный агроном В. Колпаков и главный 

/ инженер М. Снытко специально за
держались на хлебоприемном пункте, 
.чтобы поздравить «именинника».

...Оставалось 2 — 3 дня до начала 
косьбы хлебов. Правление колхоза 
приняло решение: все комбайны вы
вести на поля, комбайнерам быть у 
своих машин —  пусть они еще раз 
проверят исправность каждого узла, 
каждого болтика.

Дан сигнал начать лсатву ржи. 
Поля огласились гулом  моторов. За
ранее опробованные и отрегулиро
ванные машины работали безотказ
но. Ни одной серьезной поломки, ни 
одного ЧП. И так все дни. Только 
когда выпадала роса, на полях на
ступало затишье.

Хлеб не задерживался на токах. 
От комбайнов зерно отвозилось в ос
новном на тракторных тележках, а 
почти все автомашины использова
лись на вывозке хлеба государству. 
Шоферы И. Позняк, Н. Марченко, 
А. Скорсюк, И. Сидун, М. Ураков, 
Б. Шлапаков и другие работали по 
1 4 — 16 часов в сутки.

Вот три короткие зарисовки о лю
дях этого колхоза.

Председатель
Председательскому шоферу М. Ко

марову в эти дни, прямо скажем, 
приходится' несладко. С утра и до 
позднего вечера он на колесах. Бы
вает, что и ночь прихватывает. Но 
он не жалуется: председателю-то не 
легче. Сейчас еще куда ни шло, 
весной было хуже. Не успел В. Трисс 
из больницы выписаться после опе
рации, а уже в машину садится: сев. 
Можно, конечно, спорить: стоит ли 
так рисковать своим здоровьем? Но 
такой уж человек председатель. 
Как-то он сказал М. Комарову:

—  Не могу я из кабинета коман
довать.

В 7 утра у  него переговоры по те
лефону с бригадирами: выясняются
итоги прошедшего дня, нет ли сры
вов, не требуется ли помощь. В это 
же время согласовываются дневные 
задания для бригад. К 8 часам под
ходят главные специалисты. Недол
гий разговор о неотложных делах — ■ 
и все разъезжаются по бригадам. По
сле 9 часов председателя можно 
встретить только на полях.

23 августа —  обычный день, по
хожий на другие. Утром бригадир 
Петровской бригады Н. Шарангович 
сообщил, что с бригадного тока не 
успевают вывозить хлеб —  не хвата
ет автомашин. Председатель т у т 'ж е  
дал указание выделить с утра маши
ны из других бригад. Вскоре сам при
ехал в Петровское. Шоферы уже 
сделали на хлебоприемный пункт не
сколько рейсов. Хлеба почти не оста
лось. Председатель подробно расспро
сил бригадира, как идут сев озимой 
ржи, пахота, уборка урожая. И сразу 
же поехал на поля, чтобы самому 
посмотреть все. За полдня побывал 
еще в двух бригадах, внимательно 
присматривался, хорошо ли косят 
хлеб, проверял, не осталось ли зер
но на токах.

Как всегда, В. Трисс чисто выб
рит, подтянут, спокоен. Один вид 
председателя настраивает людей на 
рабочий лад.

Часам к двум вернулся на цент
ральную усадьбу. Шоферу сказал:

—  Пообедаем ■—  и в  Сахалин
скую бригаду, посмотрим, как там у 
них дела идут.

—  В Сахалинскую, так в Саха
линскую, —  ответил М. Комаров.

Соперники
Анатолий Адамович, первомайская 

знаменитость, со старшим братом 
Николаем живут душа в душу. По 
на работе —  они яростные соперни
ки. Сейчас оба возглавляют соревно
вание .комбайнеров Первомайского 
района на уборке уролсая. Анатолий 
чуть опередил брата. Узнав об этом, 
Николай сказал: «Ещ е посмотрим...»

Работают в разных бригадах: Ана
толий —  в Рождественской, Ни
колай —  Б Царицынской. В Розкде- 
ственскоп ролгь скосили первыми. 
Анатолий по собственной инициативе 
приехал на царицынские поля. Ни
колай, глядя па развевающийся 
красный вымпел иа комбайне брата, 
улыбнулся:

•— Вторую звездочку спешишь по
лучить?

Стали лгать вместе на одном поле.
—  Разве можно такой урожай на 

корню оставить-? —  показывает Ни
колай Адамович па высокую рожь.

Нынче его назначили ишкенером 
по технике безопасности. Но когда 
началась жатва, он упросил, чтобы 
ему дали комбайн. Просто не утер
пел —  ведь почти 20 лет косил хле
ба!

К советам братьев прислушивают
ся другие механизаторы. Они всегда 
готовы прийти па помощь товарищу. 
В звене Анатолия работает молодой 
комбайнер Дмитрий Кукушкин. Зве
ньевой не начнет работу, если видит, 
что у молодого комбайнера что-то не 
ладится.

Когда мы встретились с Анато
лием, ои был в плох O'M настроении. 
На поле стоял его комбайн с напол
ненным бункером, а машина запаз
дывала. Поза у  комбайнера была во

инственной —  руки в бока, брови 
сдвинуты к переносице, над худоща
вым, загоревшим лицом высоко под
нят козырек фураяски. Неподалеку 
гудел комбайн брата.

—  В такое-то время стоять! —  
возмувщлся Анатолий. —  И куда 
только бригадир подевался?

Ю з е к
Так его зовут многие в колхозе, 

хотя имя его —  Иосиф. Иосиф Поз
няк —  лучший шофер колхоза. Ему 
29 лет, но у него уже одиннадцати
летний шоферский ста:к. Сейчас он 
работает на голубом четырехтонном 
самосвале ЗИЛ-555.' Часам к 11 утра 
он приехал в Петровскую бригаду за 
зерном. До этого И. Позняк уясе ус
пел сделать два рейса на хлебопри
емный пункт, пока комбайны не ра
ботали. Попутно привез гравий: в 
Петровском цементировали пол .для 
нового тока. Рабочий день И. Позня- 
ка начинаетгя, как правило, в 5 ча
сов утра, заканчивается по,здно вече
ром. За это время он делает от ком
байна на ток и с тока на хлебопри
емный пункт до I I  рейсов. Каждый 
рейс —  25 —  30 километров.

—  Устаю ли? —  повторяет он за
данный ему вопрос. —  Бывает, му
торно в голове. Но это редко. Обыч
но, когда ночью работаешь. Сейчас 
уставать нельзя. Транспорта не хва
тает. Надо работать с полной отда
чей.

V
к  вечеру 23 августа маяковцы об

молотили всю рожь и сразу же нача
ли пробный обмолот пшеницы. Па 
24 августа на хлебоприемный пункт 
они доставили 2.155 центнеров 
сверхпланового зерна, Хлеборобы 
«М аяка»обещ али продать государ
ству 34 тысячи центнеров хл*еба при 
плане 17 тысяч центнеров. Но, судя 
по первым итогам жатвы, у них 
складываются благоприятные воз
можности для выполнения двух с по
ловиной планов,

Ю. НЕСТЕРОВ,
наш спец. корр.

Т Р А Н Ш Е И

НАПОЛНЯЮТСЯ
С И Л О С О М

Медленно ведет по кукурузно
му полю силосоуборочный ком
байн тракторист Бабарыкинской 
фермы совхоза «Р осси я » Влади
мир Киселев. Бьет упругая струя 
измельченной зеленой массы. Три- 
четыре минуты —  и тракторная 
тележка напо.чнена до краев. Хо
роша нынче здесь кукуруза. С 
калсдого гектара снимают по 300 
центнеров зеленой массы.

—  Нынче животноводы не бу
дут в обиде на нас. Силоса за
готовим много, — ■ говорят меха- 
низато1)ы.

Кукуруза удалась на всех фер
мах. Немного похул:е она в Гын- 
газове, но и здесь средний уро
жай зеленой массы —  260 цент
неров с гектара.

Механизаторы прилагают все 
силы, чтобы успеть до заморозков 
снять урожай. Особенно хорошо 
трудятся трактористы Петр Бор
мотов (Маркеловская ферма), Ва
силий Рыжов (Гынгазовская фер
ма).

Быстро наполняются траншеи 
силосной массой. Уже заложено 
11 тысяч тонн сочного корма при 
плане 14 тысяч. Совхозные меха
низаторы намерены заготовить не 
менее 18 тысяч тонн кукурузно
го силоса.

В. ЯКИМОВ, 
диспетчер совхоза «Россия» 
Шегарского района.

А Г И Т А Т О Р Ы  И П О Л И Т Р У К И  Т О Ж Е  В Б О Ю
В селе Бабарыкине Шегарского района по инициативе комму

нистов создана агитбригада на период уборки урожая. Члены 
этой бригады уже выступили с концертами в поселках Малое Ба- 
барыкиво и Кузнецово. Участники бригады оформляют на поле
вых станах стенды, выпускают боевые листки, проводят бесе
ды по Тезисам ЦК КПСС к 50-летию Советской власти.

Вабарыкинские «прожектористы», встречая недостатки в ра
боте, не только сообщают о них в своей газете, но тут же. на 
месте, борются за их устранение. Н. ТАРЕЦ.

*
Четырнадцать политруков работают сегодня в комбайновых 

отрядах Зырянского района. Это представители партийных орга

низаций. В их обязанность входят проведение массовой работы, 
организация соревнования, оказание помощи временным парт
группам. Зырянский райком партии провел с ними и с парт
групоргами инструктивное совещание по организации уборки.

Многие политруки по-боевому выполняют свои обязанности. 
Частым посетителем комбайнеров колхоза имени Жданова стал 
председатель Зырянского сельсовета М. М. Мякишев. Он орга
низовал среди механизаторов соревнование, помог им вырабо
тать коллективное обязательство.

Н. ЧЕРНЫШЕВ, 
инструктор Зырянского райкома партии.

РАСТУТ СТОГА
2 .200  тонн сена при плане 

1 .600  обязался заготовить нын
че коллектив Северской фермы 
совхоза «Колпашевский». На 
лугах работают два конно-руч
ных звена и один механизиро
ванный отряд. Его возглавляет 
А. Ф. Стариков. В распоряже
нии отряда три пресс-подборщи
ка. На одном работает А. Ф. 
Стариков, на других — Петр 
Валерьянович и Геннадий Ива
нович Стариковы, Грести сено 
поручено молодому механизато
ру П. Мурзину. Звено тракто
риста В. Ф. Старикова скирду
ет сено.

При задании 20 тонн отряд 
даеТ'ежедневно по 7 0 — 80 тонн.

А. АЛГИН.

Р Е П О Р Т А Ж ^

ШАГИ КОММУНИСТОВ «ГИГАНТА»
Вереница комбайнов, укра

шенных обязательствами их во
дителей, быстро ДБЮкется не по 
полю, а по проселочной дороге.

— Перебазируемся на но
вый массив, — говорит началь
ник Каргалинского механизиро
ванного отряда коммунист А. П. 
Скаредов. — Сегодня закончи
ли уборку ржи, теперь — пше
ница.

Вот первый комбайн спуска
ется вниз, в неширокую, отли- 
ваюпгую золотом ленту хлеба. 
За ним— второй, третий.., девя
тый. Механизаторы собираются 
в кружок; совет перед наступле
нием. Две-три минуты — и 
снова на машины: время не
ждет.

Филипп Егорович Архипов 
собирает свое звено отдельно.

. — Вот что, ребята, — гово
рит он Иннокентию Климову и 
Алексею Горшкалеву. — Все 
мы с вами коммунисты. На 
уборке ржи звено Ивана Орехо
ва нас обошло. Давайте навер- 
стае.м упущенное на пшенице. 
Договорились?

Климов и Горшкалев молча
ливо кивают головами. И в ро
кот уже шести работающих мо
торов вливается пение еще трех.

Первая тройка машин, воз
главляемая коммунистом И. Т. 
Ореховым, скрывается за ост
ровком осин, вторая уходит вле
во, а звено Архипова начинает 
стрижку «под нуль» массива 
пшеницы, расположенного вдоль 
дороги на Баткат.

Минутная беседа в звене 
Ф. Е, Архипова не была слу
чайной. Дело в том, что парт
группа отряда поручила ему ру

ководство соревнованием в сво
ем звене. Как, впрочем, имеют 
поручения все девять коммуни
стов отряда. За качеством убор
ки следят комбайнеры И. Т. 
Орехов, И. И. Климов, за свое
временным проведением техухо- 
дрв— мастер-наладчик парт
групорг А. Р . Зюльков, за ор
ганизацией трехразового пита
ния — начальник отряда А. П. 
Скаредов.

Каждое утро начинается с 
информации партгрупорга о 
том, кто и как поработал вче
ра. Информации краткой, но ис
черпывающей. 21 августа вме
сто обычной информации А. Р. 
Зюльков прикрепил к «С£С-4» 
И. Т. Орехова вымпел победи
теля соревнования за пятиднев
ку и вручил ему небольшой по
дарок. На следующий день 
на машине механизатора по
явился еще один вымпел, 
врученный председателем рай
исполкома В. У. Захаровым. 
Коммунист Иван Орехов, обя
завшийся нынче намолотить 
6 тысяч центнеров зерна, 
вышел на первое место в 
районе, опередив знатного ме
ханизатора Леонида Орешнюка 
из совхоза «Россия». По этому 
поводу пять комбайнеров-ком- 
мунистов вместе с партгрупор
гом провели небольшой совет и 
решили работать так, чтобы 
первое место в районе никому 
не отдавать.

И слово свое держат. Карга- 
линское отделение колхоза «Ги
гант» имеет самые высокие по
казатели в . Шегарском районе. 
Все пять комбайнеров-коммуни- 
стов уже перешагнули за тыся-

И. Т. Орехов.

чу центнеров на.молоченного 
зерна, а Иван Орехов близок ко 
второй тысяче. (Леонид Ореш- 
нюк отстает от него на 150  
центнеров). Хорошо трудятся и 
остальные механизаторы отря
да.

Своеобразна работа партий

ной группы в дни уборки уро
жая. Здесь подолгу совещаться 
некогда. И партгрупорг исполь
зует буквально каждую свобод
ную минуту. Привезли обед— 
учетчик В. И. Федотов читает, 
сводку из районной газеты или 
бюллетень, выпущенный парт
комом и администрацией колхо
за. Перебазировка — снова 
есть возможность посоветовать
ся либо о высоте среза, либо о 
том, как убирать хлеб; раздель
но или прямым комбайнирова- 
ннем.

Словом, на повестку дня вы
носятся те вопросы, которые 
выдвигает в этот' час, в эту .ми
нуту сама жизнь. Если бы парт
групорг вел подробный дневник, 
мог бы получиться интересный 
рассказ о том, как коммунисты 
развивают в отряде чувство то
варищества, высокой ответст
венности за порученное дело. 
Но у него лишь скупые помет
ки в записной.книжке, которые, 
однако, тоже говорят о многом. 
Вот некоторые, из них;

«Обсуждали' расстановку сил 
в звеньях. Коммунисты предло
жили сделать так. чтобы звенья 
были равноценными».

«Ф Е. ApxfjnoB охотно дал 
запасенные раньше секции и 
сегменты своему ученику Гор
шкалеву. Разговор о помощи 
друг другу. Кое-кому было 
стыдно».'

«Говорили о качестве тех- 
уходов».

«Не хватает автомашин для 
вывозки зерна. По требованию 
коммунистов поставил в правле
нии вопрос об использовании 
прицепов».

«Петр О. вчера выпил. Се
годня была буря. Надеюсь, 
больше не повторится».

«В полевой журнал комбай
нера. который имеется у каждо
го, сделали вклейки. В них —  
условия оплаты труда и сорев
нования. Речь о первенстве. 
Идем впереди, но главное —  
удержаться».

Да, именно этой мыслью жи
вут сейчас механизаторы Кар
галинского отделения колхоза 
«Гигант». Их заботят не толь
ко уборка зерновых, вспашка 
зяби и сев озимых, которые 
они ведут в комплексе. Их вол
нует и то, чтобы в юбилейном 
году Родина получила по-на- 
стоящему юбилейный подарок 
от хлеборобов. Вот почему кар- 
галинцы решили продать госу
дарству зерна в два раза боль
ше, чем ’ запланировано. И не 
только они. Эту задачу успеш
но решают и в других отделени
ях колхоза' «Гигант». На 25  ав
густа колхоз, занимающий пер
вое место в районе, выполнил 
план продажи зерна государст
ву более чем на 40  проц.

— Название обязывает, —  
улыбается Ф. Е. Архипов. — 'У 
«Гиганта» и шаги должны быть 
гигантскими. Мотоцикл, костюм 
и путевка на курорт будут в на
шем отряде.

— Все три премии хотите 
забрать?

— Таково решение парт
группы. А решение, как извест
но, надо выполнять. Тем более 
такое.

С. АНДРЕЕВ, 
наш спец. корр.

Шегарский район.

1
i l l

*

Закончены вступительные экзамены в вузы и техникумы. Более де
сяти тысяч юношей и девушек стали первокурсниками.

НА СНИМКЕ: группа вновь принятых в институт радиоэлектрони. 
ки и электронной техники.

Фото В. Басовой.
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| Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю |

|нд РАЗВЕДКУ В т а й г у !
23 августа из Томска уш ли три 

изыскательские группы, чтобы 
наметить трассу будущего газо
провода. Кто ушел на разведку в 
тайгу? Каковы цели и задачи ис
следователей? Об этом мы попро
сили рассказать заместителя на
чальника экспедиции саратовско
го института «Востокгипрогаз» 
Евгения Петровича Цареградско
го.

—  Наша экспедиция, —  рас
сказал Евгений Петрович, —  соз
дана недавно. Коллектив ее не
большой. Почти все —  люди, от
лично знающие Север, Среднюю 
Азию. Они ве.чи работы в Нориль
ске, Тюмени, их видели пески. 
Возглавляет экспедицию Валентин 
Сергеевич Буренке, у  которого за 
плечами значительный опыт.

Задача партии, которую мы на
правили в разведку, —  исс.чедо- 
вать трассу газопровода Мыльд- 
жино —  Новокузнецк.

На участке Мыльджино— Ча- 
жемто будет работать группа под 
руководством В. Евленина. От 
Чажемто к Юрге пойдут геологи 
во главе с В. Тарасовым. Группу, 
идущую от Юрги на юг, повел 
Ю. Шумилин. Много испытаний 
выпадает на долю разведчиков. Но 
настроение у  них боевое. Свой пе
реход они решили посвятить слав
ному юбилею Советской власти.

I Именно к этой дате они должны 
I передать свои черновые наброски 
I укрупненным партиям, которые 
i уйдут в тайгу, чтобы собрать ма

териал для рабочих чертежей бу
дущей трассы.

Надо сказать, что при создании 
нашей экспедиции было немало 
трудностей. Ведь родилась она, 
как говорят, на голом мрете. Но 
ей здорово повезло. Многие орга
низации Томска проявили заботу 
о том, чтобы мы быстрее встали 
на ноги. У  нас не было теодоли
тов, реек и другого оборудования. 
Обратились к главному инженеру 
Томского отделения института 
«Теплоэлектропроект» тов. Боро
нину. Он тотчас дал задание: вы
дать все необходимое. Полностью 
удовлетворила нашу заявку на 
горючее нефтебаза. Трест «Том - 
лесстрой» отдал свой гараж. Боль
шие затруднения eg связью были 
в Парабельском районе, где у  нас 
много дела. Первый секретарь 
райкома КПСС тов. Монголии по
мог наладить надежную связь. 
Торгующие организации Томска 
полностью удовлетворили наши 
заявки. Словом, томичи, понимая 
важность нашей работы, сделали 
все возможное, чтобы геологи во
время уш ли в тайгу и успешно 
выполнили важное государствен
ное задание.

Отлично подготовили СБОЮ тех
нику водители Е. Шишкин, К. Не
стеренко, В. Волков, Г. Безруков. 
Задержек в пути не будет. Ну, а о 
том, как пойдут дела, ■—  закон
чил беседу Е. П. Цареградский,—  
мы расскажем читателям в следу
ющий раз.

Счастливого вам пути, братья 
солнцу и ветру!

Щ о с т  через Т о м ь \
Переправа через Томь —  одно 

из узких мест нашего городского 
коммунального хозяйства. Она и 
летом затруднена, а весной и 
осенью длительное время бывает 
невозможной. Это создает боль
шие неудобства. •

Ж итель дачного городка В. Д.
I Игнатьев и другие наши читатели 

обратились, в редакцию с прось
бой «осветить с полной ясностью 
вопро'С о строительстве моста че
рез Томь».

Дать ответ нашим читателям мы 
попросили главного инженера 
управления капитального строи
тельства гориспо.чкома А. П. Заха
рова. '

—  Где будет построен мост?
—  Проектным институтом «Ги - 

протрансмост», —  сказал Алек
сей Петрович, —  строительство 
коммунального моста через реку 
Томь определено в районе понтон
ного моста с выходом на улицы

Нахимова и Учебную. Это предло- | 
жение одобрено горисполкомом. В -  
нынешнем году будет закончена | 
разработка проектного задания, | 
после утверждения которого ин- S 
ститут «Гш ротрансмост» присту- Щ 
пит к выпуску рабочих чертежей. =

—  Каким будет мост? Е
—  Это будет железобетонное S

арочное сооружение длгаой около | 
700 метров и шириной 18 метров. S 
Такой мост не, только сделает = 
удобным сообщение, но и украсит = 
наш город. в

—  Когда приступят к возве- 5
денин) моста? ~

—  Предполагается в 1968 году = 
приступить к подготовительным I  
работам, а в 1969 году— к строи- = 
тельству основного сооружения. S

—  Кому это поручено? |
—  Генеральным подрядчиком в

на строитель(?гве моста будет мо- = 
стопоезд A i 833. в

/fiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiimiimrmiiiiiimmimmimmmmimiimiimiiiimnmmnmmiiinmimmmnnm?

Крылатому флоту Волги-десять лет
ГОРЬКИЙ, 25 августа. (ТАСС). 

Исполнилось десять лет со 
дня открытия на Волге регу
лярного движения флота на под
водных крыльях.

...25 августа 1957 года из Горь
ко го  в Казань отправился водный 
экспресс «Ракета-1», построенный 
заводом «Красное Сормово» под 
руководством  лауреата Ленинской 
премии конструктора Р. Е- Алек
сеева. «Ракета-1» через семь с 
половиной часов после выхода из 
Горького была уж е в Казани и в 
тот же день вернулась обратно в 
Горький. За один световой день

теплоход прошел по Волге более 
800 километров.

Сейчас теплоходы на подводных 
крыльях бороздят воды многих 
рек, морей и водохранилищ стра
ны. Советские водные экспрессы 
получили ш ирокую  известность и 
за рубежом . Они демонстрирова
лись на многих международны х 
выставках- Дипломы, золотые м е
дали и призы красноречиво гово
рят о всеобщ ем признании совет
ского скоростного крылатого фло
та. За десятилетие он перевез 
одиннадцать миллионов пассажи
ров.

\
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж Я З Н Ь

С Л У Ж Щ М Й
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СЛОВА „СЛУЖИТЬ"
Роль местных Советов в жизни 

нашего общества постоянно повы
шается. Мы, работники аппарата 
советских органов, это чувствуем 
по возрастанию объема работы. От 
каждого из нас каждый день тре
бует все большей инициативы, более 
четкой организации труда.

Главное внтгание наше партий
ное бюро и сосредоточивает на вос
питании у коммунистов и беспар
тийных работнико'в аппарата облис
полкома высокой ответственности за 
строгое соблюдение партийной и го
сударственной дисциплины, за по
рученное дело. Этой основной цели 
подчинены Все организационные и 
политико-массовые формы работы.

В жизни каждой партийной орга
низации собрание —  важное собы
тие. Партбюро очень строго соблю
дает периодичность проведения соб
раний. За 10 — 15 дней мы конкре
тизируем дату его проведения и по
вестку дня, которые ’ объявляются 
коммунистам. Если выносится воп
рос, требующий широкого анализа, 
для подготовки его назначается 
группа товарищей.

Характер обсулсдаемых вопросов 
разнообразный. Ньгнче мы обсуждали 
меры по улучшению контроля испол
нения постановлений правительства 
и решений облисполкома, вопро
сы о работе с письмами и жало
бами трудящихся, о мероприятиях 
по подготовке к 50-летию Октября, 
об итогах декабрьского и июньского 
Пленумов ЦК КПСС, о работе се
ти партийного просвепгения. С док- 
лада.ми выступали ответственные 
работники аппарата. По некоторым 
поднятым вопросам затем были при-; 
няты отдельные решения исполкома.

В облисполкоме установлен такой 
порядок: коммунисты— инспектор по 
контролю А. И. Михайловская и сек
ретарь облисполкома П. Д. Беленко—  
на первое число каждого месяца со
ставляют перечень постановлений 
правительства и решений облиспол
кома, находящихся на контроле, и 
рассылают его работникам, которым 
непосредственно поручен контроль 
за выполнением документов, а так
же представляют руководству облис
полкома. Одним как бы делается на

повышения спроса ивозможность 
требования.

Острой критике на партсобрании 
подверглись серьезные недостатки в 
работе прие^гной по жалобам. Ра
ботники приемной коммунист 
Е. В. Стемпень и комсомолка Е. П. 
Даниленко сделали правильный вы
вод. Сократилисд. сроки рассмотре
ния писем и лсалоб, более совершен
ным стали учет и отчетность. Ис
полком установил трафик приема 
граждан членами исполкома, и он 
строго выдерживается.

Работники . приемной каждый 
квартал составляют подробные от
четы с анализом характера жалоб, 
сроков и качества их рассмотрения. 
В отчетах указывается также, 
из каких районов больше поступи
ло писем и жалоб. Один из 
таких отчетов был рассмотрен ис
полкомом областного Совета, где 
были подвергнуты резкой критике 
руководители Кировского и Ленин
ского райисполкомов города Том
ска, областного , отдела коммуналь
ного хозяйства и управления куль
туры.

За нарушения сроков исполнения 
отдельных постановлений правитель
ства и решений облисполкома неко
торые руководители были наказаны.

Принципиальное обсуждение воп
росов на заседаниях, бюро и собра
ниях,. строгий контроль за выпол
нением решений и критических за
мечаний коммунистов способствуют 
повышению чувства ответственности 
работников за порученное дело. В 
парторганизации и в коллективе 
создана такая обстановка, когда ни
кто не может рассчитывать на без
наказанность, если он допустил во
локиту в выполнении поручения 
или рассмотрении жалоб.

Интересным было собрание 30 
июня. Слушались отчеты о выпол
нении уставных обязанностей ком
мунистами заместителем заведу
ющего пргинструкторским отделом 
А. Н. Егоровым и начальником уп
равления охото-промыслового хозяй
ства облисполкома И. А. Щербако
вым. До собрания члены партбюро 
ознакомились с положением дел на 
их участках работы, с обстановкой 
в коллективах, в семьях.

Тт. Егоров и Щербаков откровен
но рассказали о выполнении свбих 
служебных и общественных обязан
ностей, о работе над собой, о семье 
и воспитании детей и т. д. Высту
пающие сделали в их адрес ряд то
варищеских замечаний.

Партийное бюро уделяет большое 
внимание организации идейно-поли
тического воспитания коллектива. 
Все коммунисты, комсомольцы учат
ся в школах и семинарах сети 
партийного просвещения, а для 
остальных рабочих и служащих си
стематически проводятся политиче
ские информации, беседы, лекции и 
доклады. Работники облисполкома 
ведут политическую работу и среди 
населения. Стало правилом, что ру
ководящие работники, выезжая в 
районы, обязательно выступают там 
с докладами и лекциями.

В коллективе у нас свыше 150 
человек, а коммунистов 45. Мы 
стремимся, чтобы коммунисты по
стоянно оказывали в.лияние на каж
дого работника. Например, в авто
хозяйстве облисполкома мы создали 
партийную группу. Это способство
вало улучшению воспитательной ра
боты в коллективе, укреплению дис
циплины, успешному , выполнению 
обязательств в честь 50-летия Ок
тября. Партгруппа помогла трем 
лучшим рабочим вступить в партию. 
Кандидатами в члены КПСС были 
приняты шофер М. Р. Непомнящих, 
механик-моторист В. Н. Кононенко, 
шофер Юрий Басеико. Особенно хо
чется сказать о Юрии. Это замеча
тельный парень. Он в течение 6 лет 
работал шофером и в то же время 
учился в мединституте. Нынче он 
получил диплом врача.

В коллективе облисполкома орга
низованы Октябрьские и Ленинские 
чтения. Были прочитаны доклады и 
лекции: «В . И. Ленин— основатель 
нашей партии и Советского государ
ства», «Революционная деятельность 
в Томске В. В. Куйбышева и С. М. 
Кирова», «Постановление ЦК КПСС 
о подготовке к 50-летию Октября» и 
другие.

Состоялись встречи коллектива с 
Героем Советского Союза т. Власо

вым, с работниками искусства. В 
ближайшее время гостями у  нас бу
дут Герои Социалистического Труда, 
старые большевики, ветераны пер
вых пятилеток. Намечены экскурсии 
по местам революционных событий в 
г. TorfcKe и на передовые заводы.

Большую организаторскую работу 
ведет местный комитет профсоюза и 
его председатель коммунист А. И. 
Ююкина. -

Партбюро и местный комитет раз
работали', тематику специальных за
нятий 9' работниками аппарата по 
совершенствованию их стиля рабо
ты. Будут прочитаны лекции и док
лады на темы: «Ленинские прин
ципы организации контроля и ис-| 
полнении реш ений»; «Научная ор
ганизация труда в советском аппа
рате», «Современное оборудование 

и технические средства учрежде
н и я », «Кадры советского аппарата 
и их задачи на современном этапе 
строительства коммунизма», о стиле 
и культуре в работе советского аппа
рата и другие.

Будут проводиться практические 
занятия аппарата по организации 
проверки исполнения решений, по 
разбору писем и жалоб трудящихся 
и т. д.

Сейчас партийная организация 
озабочена тем, чтобы каждый работ
ник глубоко изучил Тезисы ЦК 
КПСС к 50-легию Великого Октяб
ря.

В нашей работе далеко не все 
гладко. Есть еще случаи, когда от
дельные работники несвоевременно 
и формально отвечают на жалобы и 
предлозкения трудящихся, порой 
безответственно относятся к подго
товке вопросов на заседания облис
полкома. Коммунисты стремятся, 
чтобы из стиля работы аппарата был 
окончательно выветрен дух чинов
ничьего, бюрократического отноше
ния к делу. Вазкно, чтобы каждый 
работник глубоко осознал, что слу
жащий —  это высокая должность. 
Она означает служить людям, чут
ко относиться к их нуждам и запро
сам.

Н. ТУЖИКОВ,
секретарь первичной парторга
низации облисполкома.

Исполнилось четверть 
века со дня подвига эки
пажа ледокольного паро
хода «Александр Сиби- 
ряковя, совершенного 
в дни Великой Отечест
венной войны.

-.Тяжелый крейсер 
«Адмирал Шеер», поки
нув 16 августа 1942 года 
Нарвик, обогнул НоЯую 
Землю и спустя три дня 
вошел в Карское море. 
Так началась операция 
«Вундерланд» (в перево
де: стряйё чудес), выно
шенная в штабе немец
кого флота. Крейсер 
шел навстречу каравану 
советских судов, направ
лявшихся в Мурманск е

Героический ледокол
военным снаряжением, 
горючим и продовольст
вием.

25 августа недалеко от 
бстрова Белуха «Адмира
лом Шеером» был за
держан «Александр Си
биряков», который вез 
На Северную Землю 
Продовольствие, одежду 
и топливо для новой по
лярной станции.

Две кормовые 76-мил- 
Лиметровые' и две 
45-ммллиметровые пуш
ки — это все, что мог 
противопоставить старый 
грузовой пароход до зу

бов вооруженному фа
шистскому пирату.

И все же на требова
ние сдаться «Сибиряков» 
ответил огнем. Послед
няя радиограмма, йрйНя- 
тая на Диксоне с ледоко
ла, гласила: «Переход го
рит. Продолжаем 6бй».

Совё1сКие моряки По
вторили подвиг «Варяга»: 
открыли кингстоны и по
топили корабль. Но они 
успели предупредить ос
тальные советские суда 
и полярные станции, в  
том числе и Диксон, — 
караван прошел мимо, а

станции подготовились и 
отпору.

Операция «Вундер
ланд» была сорвана.

После Великой Отече
ственной войны появил
ся новый «Сибиряков» — 
линейный ледокол, ко
торому это имя при
своено в память о леген
дарном корабле Аркти
ки.

А суда, проходящие 
мимо острова Белуха, са
лютуют героям гудками, 
приспускают флаги.»

)Корр. ТАСС).
Норильск.

С Т Р О И И Н Л У С Т Р И Я -  
'Я Й П Н Ц Й  Ф Р О Н Т УРАВНЕНИЕ

ДВУМЯ НЕИЗВЕСТНЫМИ
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В Б У Р Н О М  П О Т О К Е  Ж И З Н И
В нашей газете уже сообщалось, что за актив

ную работу по распространению политических и 
научных знаний Президиум Верховного Совета 
С С С Р  наградил орденами и медалями группу об- 
щественников-лекторов и работников общества 
«Знание». Среди награжденных председатель Ча- 
инской районной организации общества Иван Н и 
колаевич Тельнов. Заслуги  этого самоотверженно
го человека, страстного пропагандиста отмечены 
медалью «З а  трудовую доблесть».

Ш ла война. Фашистские орды яростно наступа
ли на наши рубежи. Ш ли ожесточенные бои с 
озверелым врагом. В районе Великих Лук был 
тяжело ранен политрук Иван Тельнов. Вражеская 
пуля полностью отняла у него зрение. На вопрос 
—  как теперь жить? —  помог ответить бессмерт
ный пример Николая Островского.

Сила воли коммуниста Тельнова победила тяж
кий недуг. Свое фронтовое оружие он сменил на 
другое —  пропагандистское слово.

Вот уже более двадцати лет, бессменно работая 
заведующим кабинетом политического просвеще

ния Чаинского райкома КПСС, Иван Николаевич 
несет людям страстное и правдивое слово партии, 
несет народу знания.

Иван Николаевич ста.\ популярнейшим лектором 
в районе. Почти каждый день он выступает в раз
личных коллективах, в селах и деревнях. Разговор 
ведет н’а самые разнообразные темы: о междуна
родном положении, по вопросам научного атеизма, 
по теории марксизма-ленинизма. Сейчас он актив
но пропагандирует Тезисы Ц К  КПСС «50 лет 
Великой Октябрьской социалистической револю
ции». Всем тем. что за свою жизнь он вобрал в 
свое сердце, он щедро делится с людьми.

По долгу своей работы мне часто приходится 
встречаться с И. Н. Гельновым, бывать на его 
лекциях, анализировать проводимую им пропаган
дистскую работу в районе. И всякий раз испыты
ваешь чувство огромного удовлетворения. Иван 
Николаевич хорошо владеет искусством лектора. 
Он всегда выступает на семинарах пропагандистов 
и лекторов, проводит с ними консультации, посе
щает занятия в кружках политической учебы. По
том кропотливо разбирает удачи и промахи лек

торов и пропагандистов, учит их пропагандист
ской работе в массах. ,

У  Ивана Николаевича большой авторитет в рай
оне. Коммунисты райкома партии неоднократно из
бирали его секретарем первичной партийной орга
низации, а интеллигенция, объединенная в рядах 
общества «Знание», —  председателем правления 
районной организации. Восемнадцать лет подряд 
на общественных началах ведет И. Н. Тельнов эту 
большую работу.

Чаинский район —  обширная таежная террито
рия. Попасть в некоторые деревни из райцентра 
не так-то просто. И все-таки в каждом населен
ном пункте ежемесячно читаются лекции, часто 
появляются там лекторы нз Подгорного. Не менее, 
двух лекций в месяц во всех селах —  за это бо
рется районная организация общества «Знание». 
В последние годы количество прочитанных лекций 
в районе значительно увеличилось и достигает 
ежегодно более двух с половиной тысяч.

Я. Ш Е С Т О П А Л О В ,
референт областной организации общества 
«Знание».

По следам наших  
в ы с т у п л е н и й

ДОБЫЧА ТОРФА 
У В Е Л И Ч И Т С Я

В июле прошлого года на пле
нуме обкома партии, где обсуж
дались итоги майского Пленума 
ЦК КПСС и задачи областной 
партийной организации, была 
поставлена задача довести заго
товку торфа для удобрений в 
нашей области до одного милли
она тонн к концу пятилетки, до
биться значительного снижения 
его себестоимости.

Прошел год, но работа эта 
почти не сдвинулась с места. 
Об этом шла речь в статье 
«Торф. Проблемы его добычи и 
использования», опубликован
ной в нашей газете 3 августа. •

Как сообщил в редакцию заме
ститель начальника облсельхоз- 
управления тов. Трунов, в этом 
году добыча торфа по сравне
нию с прошлым годом увели
чится. Его будет заготовлено 
150 тысяч тонн. Кроме уже су
ществовавших разработок, нын
че появились новые — в̂  Аси- 
новском и Шегарском районах.

Чтобы справиться с задани
ем — довести к концу пятилет
ки заготовку торфа до миллиона 
тонн, выдано проектное задание 
Новосибирской экспедиции
торффонда на изготовление про
ектно-сметной документации в 
следующем году по семи объ
ектам в Колпашевском, Молча- 
новском, Шегарском, Зырян
ском, Парабельском и Карга- 
coKCKoni районах.

Заканчивается разработка 
проектно-сметной документации 
по добыче торфа для удобрений 
для хозяйств Томского района 
на спасояйском, кондинском и 
вороновском болотах.

В статье затрагивался вопрос 
о необходимости комплексного 
использования болот. Это заме
чание учтено.

Редакция до сих пор не полу
чила ответа от руководителей 
областного объединения «Сель, 
хозтехника», А  ведь в статье 
отмечалось, что они проявляют 
мало заботы об использовании 
вейх резервов увеличения до
бычи торфа на удобрения.
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Всего год работает на Томском заводе режущих инструментов 
комсомолка Люба Сергеева, но за это время она показала себя 
отличной работницей. Отфрезерованные ею сверла йе имеют 
дефектов. Люба обслуживает одновременно 20 фрезерных ав
томатов вместо 8 по норме.

Фото и .  Пустовойтенко.

I Тезисы ЦК К П С С -в  массы
I БРЯНСК. Около пяти тысяч лекций и 

докладов, посвященных Тезисам ЦК 
КПСС, прочитано в городах и районах 
Брянской области. В помощь изучаю
щим этот документ работники краевед
ческого музея, партийного и государст
венного, архивов подготовили выставку 
— «Брянщина за 50  лет». В области 
успешно прошли теоретические конфе
ренции- на тему: «Великий Октябрь и
развитие мирового революционного про
цесса».

ТЕМИР-ТАУ. «Стальное сердце Ка
захстана» ■— так называется хроникаль
но-документальный фильм, выпущенный 
к 50-легию Великого Октября любитель
ской киностудией коллектива строителей 
казахстанской Магнитки.

Он рассказывает о том, как по воле 
партии и народа в пустынно.м степном 
краю представители сорока трех нацио
нальностей строят гигант черной метал- 
лурпш. Партийная организация треста 
«Казметаллургстрой» использует этот 
фильм при изучении Тезисов ЦК КПСС 
«50  лет Великой Октябрьской социали
стической революции». (ТАСС).

За последние годы в городе 
Асине и районе заметно возросли 
объемы капита’лыюго строительст
ва. Множится число новостроек— 
жилых домов, промышленных, ком
мунальных, культурно-бытовых 
объектов. Пропорционально этому 
росту увеличивается и потребность 
в строительных материалах, в ча
стности, в кирпиче. Обеспечивать 
стройки призван' асиновский уча
сток № 4 Томского завода строи
тельных материалов.

Кстати, круг наших потребите
лей далеко не ограничивается толь
ко Аснновским paiionoM. Продук 
ция участка пользуется бо’льшим 
спросом у зыряпцев, первомайцев, 
тегульдетцев.

Но хотели бы мы того или не 
хотели, строителям различных ор
ганизаций часто приходится слы
шать от нас разочаровывающее:

— Кирпич отпустить не можем: 
нет его.

И это но каприз, не выбор среди 
потребителей «любимчиков» и «не
любимых».

За семь месяцев участок выпу
стил 3 миллиона 90 6  штук кирпп. 
ча. Согласитесь, что это количе
ство никак не может устроить пот
ребителей четырех paiioHOB. Пред
стоит решить уравнение с двумя 
неизвестными, прежде чем строи
тели смогут с удовлетворением от
метить достаток в кирпиче. Состав
ные этого уравнения — макси
мальное использование действую
щих мшцностей предприятия п быг 
CTpeiifiiiiH ввод новых. Если в бли
жайшее время не решить положи
тельно этих проблем',*' вес разгово
ры об обеспечении строек кирпи
чом так и останутся досужими раз
говорами.

Первая очередь постоянно дей
ствующего кирпичного завода в 
Асине была введена в де1гствие в 
1961 году. И мощности этого пред
приятия, надо прямо сказать, ис
пользуются не сполна. С нач.чла 
нынешнего года, вк’лючая 15 дней 
августа, недодано около 800  тысяч 
штук кирпича.

Постоянно лихорадит кирпичное 
производство недостаток механиз
мов, автотранспорта, запасных ча
стей. Руководители головно
го завода (директор А, Юдин) пре
красно знают об этом, сочувствуют 
и часто... ставят палки в колеса. 
Вышла как-то из строя у нас ав
томашина. Отправили ее на го'лов- 
ной завод, в Томск. Обрадовались, 
когда оттуда пришла она отремон
тированной. А дней через десять 
автомобиль после «ремонта» вовсе 
отказал... Или другой случай. Экс
каватор у нас вышел из строя, из
носился. Неделю стоит, другую. В 
областном управлении промышлен
ности строительных материа’лов, на 
головном заводе знали об этом,, за
верили: заменим. Вскоре подвер
нулся для этого случай. Томский 
завод строительных материалов 
купил у наших соседей — в Зы
рянском— экскаватор и... прямым 
ходом перегнал его в Томск, мимо 
нашего предприятия.

Беда, как говорится, не ходит в 
одиночку. Несколько лет функцио
нировала канализация д'ля сброса

отработанных вод с действующего 
завода. Но теперь она прекратила 
свое существование. Строительное 
управление № 2 4  стало сооружать 
на трассе канализации гараж-про
филакторий. Канализация была на 
рушена. Вода, не найдя сброса 
устремилась под фундаменты дей
ствующего сырьевого отделейия. 
Это может привести к печальным 
последствиям, даже к остановке 
предприятия. Куда только мы ни 
обраща’лись по этому поводу. Вез
де сочувствуют, возмущаются — и 
только. Обратились с письмом в 
Асиновский райисполком. Его при
няли к сведению, пообещали воз
действовать на руководителей 
СУ-24. Начальник же управления 
Я. Кузнецов обнадеживал восста
новить канализацию сначала в ав
густе, а теперь — в сентябре. И 
тем более странно слышать сейчас 
от представителей райисполкома 
вопросы, обращенные к нам:

— Ну, как с кана’лизацией у вас?
А ведь такой вопрос нужно за

дать райисполкому. Неужёли его 
работники не в состоянии заста
вить руководителей стройуправле
ния поправить нарушенное ими 
же?

Словом, бед у действующего 
предприятия немало. Их устране
ние «означает решение одной части 
«уравнения». Но чтобы полностью 
решить проблему кирпича, нужно 
ускорить ввод в дейютвне нового 
кирпичного завода. Его строитель
ство началось в августе прошлого 
года на территории действующего 
предприятия. Завод с пуском 
первой очереди будет выдавать в 
год около двадцати ми’ллиопов 
штук кирпича. 1? ко.мплекс пред
приятия входят 100-метровая тон
нельная печь, корпуса садки, су
шильные камеры, сырьевое отде-. 
ление, бытовые помещения, ре
монтный парк для подвижного со
става и другое.

На стройке трудится одна' из пе
редовых комплексных бригад 
СУ-24 треста «Томлесстрой» Вик
тора Бердникова. В ней пятьдесят 
человек. Хорошо работает этот 
коллектив, выполняющий нормы 
выработки н а-140 и больше про
центов. Здесь собрались мастера 
на все руки. Члены бригады мо
гут выпо'лнять самые различные 
работы — о г земляных до отде
лочных. С начала года освоено на 
строительстве завода около двух
сот тысяч рублей, выполнена зна
чительная часть строительных ра
бот.

Однако, несмотря на напряжен
ный труд этой бригады, темпы 
сооружения предприятия все же не 
могут устраивать. И в этом не ви
на бригады.

...Мастер Герман Колонтаевский 
и бригадир ГЗиктор Бердников 
склонились над чертежами. Чем 
больше они всматриваются в них, 
тем более хмурятся.

— Снова с чертежами неразбе
риха, — говорят они. — Нет отме
ток. Где копать, что копать — 
разберись попробуй...

Заказчик — Томский завод стро
ительных материалов — поставля
ет на стройку низкокачественную 
документацию. Это сейчас сдержи
вает строителей. Хуже того, 
некоторые чертежи вообще не 
представлены. Нет их, к примеру, 
на вентиляторы №№ 1 — 5, на раз
резы по путям и каналам сушиль
ного и садочного отделений.

Строителям представлена смета, 
но она бесконечно доделывается и

переделывается... Все это, конеч. 
но, не может не сказаться на сро
ках окончания строительства. Со 
второго квартала они передвину
лись на третий, затем — на чет
вертый. Чтобы тоннельная печь 
вступи’ла в строй, необходимо ос
воить 360  тысяч рублей. Сумма не 
Из малых. Для освоения ее необхо
димо убрать все преграды с пути 
строителей.

Большая работа предстоит по 
внутренней и внешней планировке 
завода. Руководители СУ-24, нам 
кажется, стройку начали «не с то
го конца». Вместо того, чтобы про
извести земляные работы, убрать 
грунт до начала строительства, 
они сделали наоборот. Соорудили 
Главный корпус, подсобные поме
щения, а теперь, что называется, 
увязли в земле. Из помещений ее 
убирают бульдозерами, транспор
терами, вручную. Еще хуже с 
впешце!! планировкой. Трудно под
ступиться к объектам: вокруг них 
горы нетронутого грунта. На 
стройке подсчитали, что убрано>вго 
около ста тысяч кубометров. Набе. 
рется еще столько же. Когда он 
будет вывезен, если единственный 
■экскаватори то и дело выходит из 
строя? Затянувшаяся вывозка 
грунта сдерживает прокладку 
подъездных и обгонных путей.

Каждую неделю на стройке про
ходят планерки с участием руко
водителей Томского завода строи
тельных материалов, треста «Том- 
VieccTpoii». Па них отмечаются не
достатки в строительстве кирпнч- 
‘ного-завода, выносятся решения. 
Выполняются, однако, они не всег
да Вгйрок. Если бы принятые ре- 
|Щения строго ко1птролировались, 
дела Па cTpoiine пошли бы несрав
нимо лучше.

Асиновский участок № 4 Том
ского завода строительных мате
риалов располагает богатой сырь
евой базой. Подсчитано, что распо
ложенное неподалеку Орловское 
месторождение имеет запасы гли. 
ны почти на 50  ‘лет; Это позволит 
ввести в действие еще одно, кро
ме строящегося, кирпичное пред
приятие. Но проект ныне возводи
мого завода, сколь ни странно, как 
бы не учитывает этого. Один ха
рактерный штрих. На пусковой 
стройке предусмотрено сырьевое 
отделение всего на 2 ,5  кубометра 
глины. Пока не поздно, это отделе
ние нужно расширять, пристраи
вать. Об этом давно ведутся раз
говоры. Только разговоры... Может 
получиться так, что при наличии 
богатой сырьевой базы, мощного 
карьера завод (из-за непогоды, в 
случае аварий механизмов) в свое 
время останется без запасов сырья 
непосредственно на площадке.

Областному управлению про
мышленности строительных мате
риалов, головному заводу в Томске 
следует также кардинально и бы
стро решить проблему кадров для 
действующего и строящегося пред
приятий.

Н. ЦВЕТНИКОВ,
директор Асиновского участка
Томского завода строитель.
ных материалов.

Я. РИВКИН, 
секретарь паоторганизации
участка.

П Е Ч А Т Н О Е  С Л О В О —

В К А Ж Д Ы Й  Д О М

ЗНАНИЯ,

ЭНЕРГИЯ I

С Т Р А С Т Н О С Т Ь

в  наши дни трудно себе представить 
человека, кото-рый бы не читал газет и 
журналов, не слуш ал радио, не следил на
пряженно за событиями, которые-происхо
дят в родном городе или поселке, в стране, 
в мире. Печатное сло-во стало неотъемле
мой частью наших повседневных дел и по
ступков.

Вот конкретное тому подтверждение. 
Только за три последних года количество 
подписных изданий, которые пожела.ти 
получать томичи, увеличилось в два раза. 
Б юбилейном году работники связи достав
ляют жителям области 807.500 экземпля
ров газет и журналов.

Еще недавно мы боролись за то, чтобы 
каждая семья получала какое-то периоди
ческое издание. Нельзя сказать, что девиз 
этот сейчас устарел. Но положение серь
езно изменилось: теперь работники связи 
думают не только о том, чтобы всех охва
тить подпиской, но и о том, как полнее и 
разумнее' удовлетворить интерес каждого 
читателя.

Бот некоторые цифры. Около 50 тысяч 
наиболее юных наших читателей получа
ют «Пионерскую правду». 133 тысячи 
взрослых выписывают старейшую ленин
скую газету «П равда», более 27 тысяч 
юношей и девушек любимой газетой счи

тают «Комсомольскую правду».
Очень популярны в области и другие 

периодические издания —  «И звестия», 
«Сельская ж изнь», «Советская Россия», 
«Н аука и ж изнь», «Сельская молодежь» 
«Ю ный технше», «М урзи лка », «Работни
ц а », «Крестьянка», «Здоровье», «Служ ба 
быта» и многие другие. 80 .000 читателей 
подписались на областную газету «Крас
ное знамя».

Каждый старается найти себе журнал 
или газету, которые соответствуют его воз
расту, профессии, вкусам, увлечениям. И 
уже сама эта возможность выбрать инте
ресное —  красноречивее всего.

Так, 7.000 учителей выписывают пе
дагогические газеты и журналы, а 
вот 20.()00 работников сельского хозяй
ства интересуются изданиями, предназна
ченными для работников полей. Около 
4.000 медицинских работников (и  столько 
же работников лесной промышленности) 
выписывают свои специальные отраслевые 
газеты.

Работники связи, «Союзпечати», обще
ственные распространители области нако
пили значительный опыт пропаганды и 
распространения периодических изданий. 
С калсдым днем ширится участие в подпи
ске общественного актива.

Как правило, на наших предприятиях, 
в совхозах, колхозах, учебных заведениях 
и на стройках общественных распространи
телей подбирают партийные организации. 
Причем, е расчетом, чтобы каждый из них 
был прикреплен к 40— 50 человекам —  
не больше. Иначе трудно обстоятельно по
говорить с каждым, дать совет, учесть ин
тересы.

В этом году дополнительно к 350 узлам 
и отделениям связи агентства «Союзпеча
т и » в области будет организовано более 
1.800 подписных пунктов на фабриках _̂ и 
заводах, в совхозах й колхозах, на строй
ках и в учебных заведениях. Огромная 
армия ■— ■ более 5.000 общественных рас
пространителей —  будет вести подписку.

При этом следует учесть уроки преж
них лет. Вспомним: в четырех колхозах 
Первомайского района, в совхозе «Ш егар- 
ский» и ряде совхозов Томского района 
не созданы постоянные подписные пункты, 
нет там актива общественных распро
странителей. В результате не получали 
газет и журналов многие читатели этих 
районов. .

Вяло прошла подписка в политехниче
ском, медицинском институтах, на тек
стильной фабрике, на заводе железобетон

ных конструкций Л? 1, на спичечной фаб
рике «Сибирь» и в горпромторге.

Недостаточно жители области были 
осведо.члены об отраслевых, производст
венных и общественно-политических изда
ниях. И вот результат: лсурнал «Земледе
ли е », например, получают в этом году 
всего 89 человек, «Электроника» —  14, 
«Механизация и автоматизация производ
ства» —  52. Этот перечень можно про
должить. Видимо, распространители печа
ти недостаточно знакомы е этими издания
ми, а потому слабо пропагандируют их.

Приближается время подписки на новый, 
1968 Г0.Д. Она, как и ооычно, начнется 
1 сентября и закончится 25 ноября. За не- 
по.тные три месяца .мы обязаны не толь
ко возоонови1ь прошлогоднюю подписку 
но и значительно увеличить ее, для того’ 
чтобы каждый житель нашей области не 
остался в стороне от общественной жизни.

n S \  S  ГонГГеГ
"  » ® » с к у  .  ™ , п  коллевти-

‘  ранее намеченного срока.
начальный « ГРИГОРЬЕВ,
пвиати»” ” областного отдолз «Союз-

л

)

печати».
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ПЕ Р Е Д
ШКОЛЬНЫМ
ЗВОНКОМ
ОБ ОСОБЕННОСТЯХ НАСТУПАЮЩЕГО УЧЕБНОГО ГОДА
ПО ПРОСЬБЕ ТАСС РАССКАЗЫВАЕТ ЗАМЕСТИТЕЛЬ 

МИНИСТРА ПРОСВЕЩЕНИЯ СССР Ф. Г. ПАНАЧИН
2 1 8  тысяч школ, 48  миллионов 

учащихся, 2 ,5  миллиона учителей. 
Три цифры, а за ними крупнейшее 
достижение Советского государст
ва, которое MOHteT по праву гор
диться замечательными успехами 
в просвещении народа.

Интересно в связи с этим на
помнив, чтэ чиновники царского 
.министерства народного просвеще
ния, которое В. И. Ленин называл 
«министерством народного затем
нения», планировали ликвидиро
вать неграмотность в стране лишь 
к 2000  году!

А в Советском Союзе уже к 
концу нынешней пятилетки будет 
введено обязательное десятилет
нее образование.

Это значит, что в системе школ, 
техникумов, профессионально-тех

нических училищ молодежь будет 
в обязательном порядке получать 
среднее образование. Юбилейный 
учебный год — еще одна ступень, 
приближающая нас к десятилетне
му всеобучу.

В 1967 — 1968 учебном году пе
ред школой стоят новые задачи. 
Они определены постановлением 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах дальнейшего 
улучшения работы средней обще
образовательной школы», приня
тым Б ноябре 1966  года. Особен
ность наступающего учебного го
да — введение по большинству 
предметов новых программ.

Их проекты уже прошли экспе
риментальную проверку. Они об
суждались на Всесоюзном совеща
нии педагогов и в основном одоб.; 
рены коллегией Министерства про
свещения СССР. Каково же отли
чие новых программ от старых? 
Во-первых, в них получили макси
мально возможное отран1епие но
вейшие достижения естественных 
и общественных наук, советской 
педагогики и психологии, совре
менной практики коммунистиче
ского строительства. Во-вторых, 
новые программы освобождены от 
некоторых устаревших тем.

Наприм'’ер, в новых программах 
по истории СССР значительно рас
ширены исторнко-культуриые и 
экономические разделы, введена 
история родного края. Для 'усиле
ния патриотического воспитания 
предусматривается более гл5̂ бокое 
изучение периодов гражда11сй’йй'''И‘ 
Великой Отечественной" войн. Уве
личено количество часов для и,зу- 
чения новейшей истории зарубеж
ных стран.

Ряд программ — по родному 
языку, родной литературе, рус
скому языку для нерусских школ, 
для начальных школ —- будет раз
рабатываться и утверждаться в 
союзных республиках.

СООБЩЕНИЕ ТАСС
в  соответствии с планом научно-исследовательских работ по изуче

нию мирового океана Советский Союз будет проводить сейсмические 
исследования в Тихом океане с  целью прогнозирования землетрясе
ний и цунами.

Для обеспечения указанных работ будет проводиться бомбометание 
в двух районах акватории Тихого океана, ограниченных координатами: 

1-й район 2-й район
Северная широта ’ Северная широта

43 градуса 14 минут 38 градусов 20 минут
44 градуса 23 минуты 38 градусов 54 минуты
51 градус 24 минуты 46 градусов 25 минут
50 градусов 46 минут 47 градусов 03 минуты

Восточная долгота Восточная долгота
149 градусов 00 минут 159 градусов 53 минуты
149 градусов 00 минут 160 градусов 49 минут
159 градусов 10 минут 151 градус 48 минут
160 градусов 09 минут 152 градуса 44 минуты

Для проведения необходимых измерений в указанные районы будут
направлены специальные суда советского флота, оснащенные> необхо
димой измерительной аппаратурой.

Бомбометание намечено провести в 1-ом районе в период со 2 по 
5 сентября с. г. ежедневно с 10 .00  до 18 .00  по местному времени, во 
2-ОМ районе ■— с 5 по 10 сентября с. г. ежедневно с 10 .00  до 18.00  
по местному времени.

С целью обеспечения безопасности мореплавания при проведении 
бомбометания в акватории Тихого океана ТАСС уполномочен сооб
щить, что правительство Советского Союза обращается к правитель
ствам стран, суда которых могут оказаться в течение указанных пе
риодов времени вблизи районов исследований, с просьбой о том, что
бы соответствующие власти дали указания капитанам судов не вхо
дить в районы акватории Тихого океана, ограниченные указанными 
координатами.

« К О С М О С -1 7 3 »  В  П О Л Е Т Е  

С о о б щ е н и е  Т А С С
24 августа 1967  года в Совет

ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника 
Земли «Космос-173». На борту 
спутника установлена научная ап
паратура, предназначенная для 

Д продолжения исследований косми- 
J  ческого пространства в соответст- 

Ц ВИИ с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962  года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами: начальный период
обращения — 9 2 ,3  минуты; мак
симальное расстояние от поверхно
сти Земли (б апогее)— 5 2 8  кило

метров; минимальное расстояние 
от поверхности Земли (в перигее) 
— 2 8 0  километров; наклонение 
орбиты — 71 градус.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиосистема
для точного измерения элементов 
орбиты; радиотеле.метрическая си
стема для передачи на Землю дан
ных о работе приборов и научной 
аппаратуры.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально. Ко
ординационно - вычислитель н ы й 
центр ведет обработку поступаю
щей информации.

МЯЧЕЙ ПОД ЗАНАВЕС НЕ БЫЛО
В заключительном матче 22-го 

тура чемпионата страны футболи
сты московского «Локомотива» на 
своем поле сыграли вничью с д'Н- 
намовцами Минска — 0:0.

Есть и вторая особенность ны- 
неЩнеГо года. Для бо.дее глубокого 
Изучения отдельных Предметов, 
особенно таких, как математика, 
физика, хйМ'ия, литература и исто
рия, в школах постепенно будут 
вводиться факультативные курсы 
— занятия по выбору. Их цель —  
расширить кругозор школьников, 
привить им навыки самостоятель
ного мышления.

Необходимо отметить, что в но
вом году будут также создаваться 
школы и классы с углубленным 
Изучением основ наук для девяти- 
и десятиклассников. Министерство 
просвещения СССР утвердило спе
циальные учебные планы и про
граммы для этих школ. Например, 
в школе или классе, где отдается 
предпочтение физике, предусмат
ривается расширение изучения фи
зики и математики до 4 9 0  часов 
в год.

В связи с переводом школ на 
новые учебные планы и програм
мы Министерство просвещения 
СССР и Академия педагогических 
наук СССР создали авторские кол
лективы, которым поручена подго
товка стабильных учебников по ос
новным дисциплинам средней об
щеобразовательной школы. Изда
ние новых учебников должно быть 
завершено в 1 9 7 0 — 1971 учебном 
году.

В нынешнем году школы стра
ны получат учебники свыше 2 .100  
названий. Общий тираж их соста
вит 28 8  миллионов экземпляров.

И еще на одном вопросе хочет
ся остановиться. Это — матери
альная база школ. Только за счет 
средств государственного бюджета 
в этом году будут построены 
школьные здания па 97 8  тысяч 
ученических мест. Кроме того, за 
счет нецеигрализованных средств 
намечено возвести здания на 160  
тысяч мест и за счет инициативно
го строительства колхозов и дру
гих хозяйств — на 7 0 0 — 800  ты
сяч ученических мест.

Тем нс мепее проблема школь
ного строительства остается ост
рой. Над пей придется, видимо, 
работать ряд лет. Еще далеко не 
везде обстоит благополучно со 
школьной мебелью, учебным обо
рудованием и наглядными пособия
ми. Эти вопросы сейчас находятся 
,в центре внимания Министерства 
просвещения СССР и других ве
домств.

Но в целом, подводя итоги под
готовки к новому учебному году, 
мы с уверенностью говорим, что 
советская школа достойно встре
тит 50-летие своего родного Со
ветского государства.

(ТАСС).

Впереди на чемпионате по-преж
нему динамовцы Москвы. У них 
33 очка. Всего на два очка отста
ют чемпионы страны — динамов
цы Киева. А на третьем месте 
спартаковцы Москвы — 29 очков.

БЕРЛИН. С моста Гертрауденбрюке открывается вид на жилые 
дома (справа) н здание министерства иностратшых дел. Новострой
ки — доминирующая черта облика столицы Германской Демократи. 
ческой Республики. Вместе с памятниками старинной архитектуры 
они образуют своеобразное неповторимое сочетание.

Фото АДН — ТАСС.

Прекратить бомбардировки I

в К О М И Т Е Т Е  
18 Г О С У Д А Р С Т В  
по РАЗОРУЖЕНИЮ

Ж ЕН ЕВА, 24  августа. Корр. 
ТАСС Г. Драгунов передает:

Сегодня делегация ССОР в 
Комитете 18 государств по 
разоружению внесла от имени 
Советского Союза на рассмот
рение Комитета проект договора 
о еераспространеиии ядерного 
оружия.

В соответствии с положения
ми этого проекта, ядерным дер
жавам запрещается передавать 
ядерное оружие или другие 
ядерные взрывные устройства 
кому бы то ни было как в пря
мой, так и в косвенной форме. 
На ядерные державы возлагает
ся также запрет передавать но
му бы то ни было контроль над 
ядерным оружием и другими 
ядер'ными взрывными устройст
вами.

В свою очередь неядерным 
странам предлагается взять 
обязательства отказаться от 
производства или приобретения 
ядерного оружия или других 
ядерных взрывных устройств, а 
также не принимать от кого бы 
то ни было такого оружия или 
ядерных взрывн;^1х устройств.

Выступая на сегодняшнем 
заседании, представитель СССР 
А. А. Рощин подчеркнул, что 
внесенный ^светской делегаци
ей проект договора «выражает 
политическую линию Советско
го Союза, направленную на ре
шение проблемы нераспростра
нения ядерного оружия, и яв
ляется результатом настойчивой 
политической борьбы, которую 
ведут СССР, другие социали
стические страны и все миро
любивые народы, добиваясь ос
лабления международной на
пряженности н устранения угро
зы ядерпой войны».

Основная задача, которую 
призван решать договор, —  ис
ключить любую возможность ка
кого бы то ни было распростра
нения ядерного оружия по зем
ному шару, сказал советский 
представитель. Он отметил, что 
проект договора представляется 
Комитету 18-ти пока без статьи 
о международном контроле за 
соблюдением этого договора. В 
отношении этой статьи продол
жается ■ обА1еи мнениями в це
лях выработки согласованного 
текста.

Советский народ, сказал в за
ключение А. А. Рощин, глубо
ко привержен идее защиты ми
ра и рассматривает борьбу про
тив угрозы возникновения ядер- 
ной войны в качестве важней
шей задачи, в решении которой 
кровно заинтересованы народы 
всего мира.

Аналогичный проект догово
ра внесен был также сегодня 
делегацией роедннепных Шта
тов. . Представитель США 
У. Фостер выступил с краткой 
речью по этому поводу.

Сообщения о варварских бом
бардировках Ханоя вызвали'новую 
волну возмущения среди трудя
щихся Венгрии. На многих пред
приятиях города Сомбатхей и об
ласти Ваш прошли митинги, участ
ники которых направили в адрес 
американского посольства в Буда
пеште телеграммы протеста. Кол
лективы ряда предприятий области 
Ваш приняли решение провести 
трудовые вахты для оказания по
мощи вьетнамскому народу.

Еще одна демонстрация состоя
лась у здания американского по
сольства в Копенгагене. Второй 
день подряд приходят датчане к 
посольству США, чтобы выразить 
свой протест против варварских 
бомбардировок Жилых районов Ха
ноя. Демонстранты сожКпи амери
канский флаг. Манифестация дли
лась около трех часов и закончи
лась глубокой ночью.

Перед зданием ' американского 
посольства в Осло провела демон
страцию протеста норвежская мо

лодежь. Демонстранты окружили 
посольство и вывесили плакат 
«Прекратите террористические 
бомбардировки во Вьетнаме».

Известный американский антро
полог и писате’ль Эшли Монтегю в 
письме, опубликованном газетой 
«Ныо-Иорн тайме», настойчиво 
призывает американцев продемон
стрировать «с помощью любого ак
та сопротивления», на который 
они способны, оппозицию войне 
Соединенных Штатов против вьет
намского народа. Безумная полити
ка США во Вьетнаме и непрерыв
ная «эскалация» Вашингтоном 
вьетнамской войны, по мнению 
Монтегю, несут в себе запал, кото
рый может вызвать третью миро
вую войну. Ученый подчеркивает, 
что американский народ обязан ре
шительно отмежеваться от пре
ступного курса своего правительст
ва, чтобы'не нести за него ответст
венность. «Время для благодушия 
прошло, —  пишет он, — сейчас на
стало время действовать».

(ТАСС).
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Н А П Р Я  Ж Е Н Н А Я  
ОБСТАНОВКА в КИБДО

« С О В Е Т С К И Е  
ПШЕНИЧНЫЕ РАКЕТЫ»

БОГОТА, 24  августа. (ТАСС). 
Расстрел мирной демонстрации в 
колумбийском городке Кибдо (сто
лице департамента Чоко) вызвал 
всеобщее возмущение.

• Жители этого города, оставшие
ся без крова и средств к существо
ванию после большого пожара в 
октябре прошлого .года, устрои’ли 
22  августа демонстрацию и требо
вали помощи от властей. Полиция 
открыла по ним огонь, убив троих

и ранив около 30-ти человек. 100  
человек были арестованы.*

Опасаясь нового взрыва недо
вольства, власти Ввели в город 
войска и дополнительные отряды 
полиции. Улицы патрулируются, 
стратегические пункты заняты уси
ленными воинскими подразделе
ниями. В городе установлен комен
дантский час. После семи часов ве
чера населению запрещено появ
ляться на улицах.

ПРАГА, 2 4  августа. (ТАСС). 
«Советские пшеничные ракеты» 
— так братиславская газета 
«Правда» называет советские 
сорта пшеницы «мироновская», 
«безостая» и «белоцерковская», 
которые широко применяются в 
Словакии и в других районах 
Чехословакии.

Эти сорта, отличающиеся вы
сокой урожайностью и способ
ностью приспособления к раз
личным природным и климати
ческим условиям, пишет газета.

«со скоростью ракеты» прокла
дывают себе путь во всей Евро
пе.

В Словакии советские сорта 
пшеницы не имеют конкурен
ции. Они позволяют собирать 
минимум на 1 0 — 15 центнеров 
зерна с гектара больше по 
сравнению с другилш сортами.

Газета отмечает высокое ка
чество зерна этих сортов и под
черкивает необходимость расши
рения площадей, з#се'ваемых со
ветскими сорта.ми пшеницы.

А С У Д Ь И  К Т О ?
ВАШИНГТОН. 24 августа.

(ТАСС). Президент Джонсон на
правляет специальную группу, в 
которую входят губернаторы шта
тов, сенаторы, бизнесмены, обще
ственные деятели, для наблюдения 
за предстоящими 3 сентября! в 
Юншом Вьетнаме «выборами» и 
предшествующей им «предвыбор
ной кампанией». Эта специальная 
группа вылетает нз Вашингтона 
28  августа и возвратится в США 
6 сентября.

По сути дела эта группа будет 
представлять правительство США 
на «выборах». Все расходы, свя
занные с ее вояжем, будут опла
чены из федерального бюджета.

Когда секретарь Белого дома по 
вопросам печати Джордж Кристи
ан объявил вчера вечером о плани
руемой миссии, корреспонденты 
спросили его, каким образом эти

«наблюдатели», не знающие вьет
намского языка, смогут разобрать
ся в «выборах». Американское по
сольство в Сайгоне приставит к 
группе своих сот.рудников и ока
жет ей «полное содействие», отве-» 
тил Кристиан.

Посылкой группы президент 
Джонсон стремится оградиться от 
нарастающей в США критики всей 
этой лицемерной вашингтонской 
затеи с «выборами». Только вчера 
сенатор Роберт Кеннеди заявил, 
что предстоящие «выборы» в Юж
ном Вьетнаме представляют собой 
«обман». Другие члены сената 
высмеивают саму идею правитель
ственных «выборов» в стране, 
большая часть которой находится 
под властью патриотов, а осталь
ная часть оккупирована полу
миллионной армией США.

П У Т Ь  Э С К А Л А Ц И И -  
ПУТЬ БЕЗРАССУДСТВА

С б и т ы  н а д  ]Д Р  В
ХАНСИ, 25  августа. (ТАСС). 

Части противовоздушной обороны 
Вьетнамской народной армии сбили 
вчера два американских самолета, 
вторгшихся в воздушное прост
ранство Демократической Респуб
лики Вьетнам.

По дополнительным данным, 20,

21 и 22 августа еще четыре аме
риканских самолета были сбиты над 
провинциями Нгеан, Куангнинь, 
Намха и Тханьхоа.

Как сообщает агентство ВИА, 
общее число американских самоле
тов, сбитых над территорией Д РВ, 
достигло 2 .2 2 1 .

Расширение бомбардировок 
американской авиацией Ханоя 
и других городов Д РВ  — это 
новая ступень в той лестнице 
варварства, по которой все вы
ше взбирается Вашингтон. Как 
отмечается в заявлении МИД 
Д РВ , в числе «объектов», кото
рые в последние дни подверг
лись разбойничьим налета.м аме
риканских самолетов, —  боль
ницы, храмы, наиболее насе
ленные улицы. Американские 
воздушные пираты сбрасывают 
бомбы и ракеты на густонасе
ленные жилые районы Северно
го Вьетнама.

Авантюризм действий Ва
шингтона становится все более 
зловещим. Его исключительно 
опасный для мира характер убе
дительно показан в заявлении 
ТАСС от 23  августа.

Но шквалом из напалма и 
бомб Вашингтону не поставить 
на колени героический вьетнам
ский народ. Уже более двух с 
половиной лет продолжаются 
варварские бомбардировки Се
верного Вьетнама. Однако аме
риканские агрессоры ни на 
йоту не преуспели в осущест
влении своих колонизаторских 
планов во Вьетнаме. Влиятель
ный американский журнал 

(Юнайтед Стейтс ныос энд

Уорлд Рипорт» констатирует, 
что интенсивные бомбардировки 
Северного Вьетнама «не оказа
ли сколько-нибудь за.метного 
влияния на ход военных дейст
вий на юге».

В Вашингтоне руководству
ются не здравым смыслом, а 
избрали себе в советчики ярость 
и безрассудство.

Рассудок агрессоров изме
ряется, как видно, тоннами 
сбрасываемы.х бо.мб. По этот 
авантюристический курс непре
рывной эскалации не выведет 
Вашингтон из трясины вьетнам
ской войны.

Игнорируя растущие проте
сты американской общественно
сти, бросая вызов всему миро
вому общественному мнению, 
Вашингтон, как пишет сегод
няшняя «Ныо-Иорк тайме», 
«почувствовал себя свободным 
идти как угодно далеко в рас
ширения воздушных налетов на 
Северный Вьетнам». Но это 
значит — потерять всякое чув
ство меры. В заявлении ТАСС 
подчеркивается, что каждый но
вый шаг США по пути эскала
ции войны во Вьетнаме неиз
бежно влечет за собой необхо
димые ответные шаги,

В. ХАРЬКОВ, 
обозреватель ТАСС.

ЭКСПАНСИЯ В ДЕЙСТВИИ «ВОССТАНОВИТЬ ПОЛОЖЕНИЕ в КОНГО (КИНШАСА)
НВЮ-ИОРК, 24  августа. 

(ТАСС). «Теперь мы наконец име
ем объединенный город», — за
явил мэр израильской части Иеру
салима Тедди Коллек. Как сооб
щает корреспондент агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из этого города, 
мэр сделал заявление по поводу 
завершения работ по сносу так на
зываемых Мандельбаумских ворот, 
которые ранее отделяли иордан
ский сектор Иерусалима от из
раильского. Новая администрация 
«объединенного» города снеелд, 
ряд зданий в этом районе, а также 
намеревается приступить к строи
тельству в иорданском секторе до
мов для еврейского населения.

По сообщениям из Тель-Авива,

министерство информации Израи
ля начало пропагандистскую кам
панию по привлечению в Иеруса
лим туристов и паломников. Эти 
действия служат лишни.м подтвер
ждением неоднократных офици
альных заявлений лидеров этой 
страны, что Израиль ни в коем. 
случае не пойдет на возвращение 
старой части Иерусалима Иорда
нии. Таким образом, Израиль про
должает игнорировать принятую 
подавляющим большинством голо
сов резолюцию об Иерусалиме на 
специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН и протесты миро
вого общественного мнения, вы
ступающего против экспансионист
ских аппетитов израильских агрес
соров.

ПРАВА ЧЕЛОВЕКА В ГРЕЦИИ»
НВЮ-ИОРК, 2 4  августа. (ТАСС). 

Греческие иммигранты начали вче
ра пикетирование Организации 
Объединенных Наций. Они проте
стуют против расправ военной 
хунты над десятками тысяч своих 
соотечественников на родине. «Мы 
призываем ООН восстановить пра
ва человека в Греции», «Дахау, 
Треблинка, Аушвиц— и теперь Гре
ция», — гласят плакаты в руках 
участников пикета.

Вы посадили Манолиса Глезоса 
в тюрьму, «найдутся другие, кото
рые сорвут свастику с Парфенона», 
— предупреждают они членов во
енной хунты Б открытом письме. У 
вас «не хватит темниц для студен
тов. рабочих, интеллигенции, кре
стьян».

22  августа греческие иммигран
ты провели митинг в центре Нью_ 
йорка, на котором они потребовали 
освобождения всех политических 
заключенных в Греции. . . ,

БРА ЗЗА ВИ Л Ь, 2 4  августа. 
(ТАСС). Республика Руанда от
казалась разрешить банде белых 
наемников, осажденной в Бука- 
ву отрядами конголезской на
циональной армии, пересечь ее 
границу с Конго (Киншаса), По 
сообщениям из Киншасы, 'об 
этом заявил президент Руа'нды 
Грегуар Кайибанда во время 
встречи в Кигали с конголез- 
ски.м министром иностранных 
дел Жюстеном Бомбоко.

Белые головорезы под коман
дованием бельгийского майора 
Шрамма намеревались вылететь 
из Конго через руандийский 
аэродром в Кабембе.

Однако президент Кайибанда 
предлогйил передать этот аэро
дром в распоряжение конголез
ской армии для переброски во
инских подкреплений в район 
Булаву.

На прошлой неделе второй 
восточный сосед Конго — госу

дарство Бурунди —■ также от. 
казался предоставить наемни
кам возможность бежать из Кон
го и таким образом уйти от от
ветственности за кровавые пре
ступления против конголезского 
народа.

Тем не менее зажатые со 
всех сторон наемники поставили 
перед конголезским правитель
ством новые условия прекраще
ния своего сопротивления. 
Шрамм в ультимативной фор.ме 
предложил Киншасе гарантиро
вать всем наемникам свободу и 
не препятствовать их выезду из 
страны. Он потребовал также 
письменной гарантии амнистии, 
которая должна быть подписана 
министром иностранных дел 
Бомбоко от имени президента 
Мобуту.

В ответ на этн наглые пред
ложения радио Киншасы заяви
ло вчера, что правительство ге
нерала Мобуту требует не.мед- 
ленной капитуляции всей банды.

К о г д а  ж е  д е л о  с д в
Состояние и строительство спортивных сооружении в 

Томске за последнее время не раз становились предме
том обсуждения в различных авторитетных инстанциях. Каж
дый раз в период проверки положения дел не было недо
статка в суровых словах и радикальных предложениях. То же 
было и тогда, когда на заседание Кировского  райисполкома 
готовился вопрос о  выполнении решения IX сессии город 
ского  Совета депутатов трудящ ихся по строительству спортив
ных сооружений. Заместитель председателя райисполкома 
Ю. И. Трифонов был настроен весьма решительно:

—  Мы накажем  нерадивых!’ Мы попросим партийные ком и
теты разобраться с хозяйственниками в партийном порядке!

Увы, заседание исполкома Кировского  райсовета закончи
лось, как я и предполагал, м ягким и увещеваниями.

В Кировском  районе с момента принятия решения 
(декабрь 1966 года) ничего не сделано. Д аже то, что было 
построено в прош лые годы, уничтожается, разваливается. 
Снесены волейбольные и баскетбольные площ адки в парке 
им. Гагарина. Всю зиму строились площадки с деревянным 
покрытием по проспекту имени Ф рунзе  —  к лету этого года 
они исчезли. На месте хоккейного  корта ГРЭС-1! возникли до 
щатые склады. Развалилась хоккейная коробка  у школы № 50.

В прош лую  зиму авральным порядком  в районе было по
строено 25 примитивных хоккейных коробок. Практически ра
ботали с полной нагрузкой только три ледяных поля: на
ГРЭС-П, «Сибэлектромоторе» и в городском  саду. Одна пло
щадка, как я уж е  сказал, исчезла. Сиротливо стоит летом

О ст роит ельст ве  с п о р т и в н ы х  coopyofeenuu
площадка ’«Сибэлектромотора»: из-за отсутствия асфальта
(или друго го  добротного  покрытия) там невЬзможно зани
маться ни теннисистам, ни другим  спортсменам.

Исчез энтузиазм и у  директора горсада т. Строкова, кото
рого  прош лой зимой от имени сотен мальчишек мы горячо 
благодарили за чудесную хоккейную  коробку. Сейчас уж е ее 
не назовешь чудесной...

Остальные хоккейные коробки  не вы держивают никакой 
критики: построены грубо, размеры не выдержаны, они без 
сеток и ворот, не освещены, без раздевалок. Авторы этих 
«подарков» любителям спорта —  руководители заводов ма
нометрового, режущ их инструментов, электролампового, 
«Эмальпровод», треста «Томскжилстрой».

Средства для создания спортгородков у  каж дого  дом о
управления, предприятия сейчас есть. Но, как ни стран
но, бесконечные уговоры , видимо, притупили чувство ответ
ственности у иных руководителей. Совсем недавно замести
тель директора электролампового завода В. В. Пастухов отчи
тывался на бю ро  горком а  КПСС. Надо было видеть, как 
воодушевленно он перечислял несущ ествующ ее: и хоккейные 
клю ш ки, и форму, и, вроде бы, отличную хоккейную  площад
ку! На самом деле детская хоккейная команда завода зимой

представляла неутешительное зрелищ е; ни клю ш ек, ни какой- 
либо формы, ни коньков. Ж алкие крохи спортинвентаря ин
структор Ж КО  по спорту хранил у себя в общежитии...

Равнодушием к  спорту блещет не только электроламповый 
завод. К октябрю  1967 года по постановлению IX сессии гор
совета в районе должно быть построено 24 волейбольные 
и баскетбольные площадки с деревянным покрытием, разде
валками и душевыми, 18 стандартных хоккейны х кортов с ос
вещением и раздевалками на 70— 100 мест. Д о  сих пор не 
вбито ни одного колышка. Педагогический и политехнический 
институты должны построить раздевалки для своих катков. 
Очень жаль, что горисполком  почти не контролирует ре
шение по строительству простейших спортсооружеНий. Иначе 
чем объяснить то) что «Сибэлектромотор», ТЭМЗ, трест 
«Томскжилстрой» даже и не думали приступать к  строитель
ству стадионов, которые они должны были сдать летом этого 
года.

Два года идет этот «парад пустословия». Не пора ли город
ским  партийным и советским органам остановить его и заста
вить, наконец, некоторых руководителей уважать решения го 
родских властей?

В. ВЛАДИМИРОВ.
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Валерий СЕРДЮК

ВОТ я ШАГНУЛ ЧЕРЕЗ ПОРОГ...
Валерий Сердюк— молодой томский поэт. За его плечами служба в ® 

рядах Советской Армии. Стихи Валерия публиковались на страницах 
«Красного знамени» и «Молодого ленинца», в Сибирском «Дне поэ
зии» (г. Новосибирск), в журнале «Сибирские огни».

Сейчас В. Сердюк работает над рукописью своей первой поэтиче
ской книги. С некоторыми стихотворениями из нее мы и хотим вас 
сегодня познакомить.

Вог я шагнул через порог, 
Шагнул —  и не споткнулся, 
Но на скрещении дорог 
Зачем-то оглянулся.
Мой дом, печали не тая.
Глядел тепло и строго.
И мама грустная моя 
Стояла на пороге.
А я веселым уходил.
Я счастлив был. Да что там! 
Ведь все, что было, —  позади. 

Уже за поворотом.

И не собьют метели с ног. 
Плечо не тянет ноша.
Я прошагаю сто дорог,
А, может быть, и больше.
Я прошагаю сто дорог...
И приведут дороги 
Туда, где дом.
Где тот порог,
И мама на пороге...

•у*
Не стороной по белу свету 
Свою дорогу проложить —

Мне жить в последней трети 
века,

В последней трети века
жить! —

Не по теченью, не по ветру.
Не по изученным местам,^
Чтоб не последним человеком 
В последней трети века стать! 
Пройти сквозь радость и обиды. 
Пройти сквозь счастье и беду, 
И даже в непогоду видеть 
Свою счастливую звезду.
Найти границу тьмы и света. 
Начало и конец кольца,
И не считать себя поэтом,

А быть поэтом до конца.

День начинается с подъема. 
Дневальный смотрит на часы. 
Казарма в тихой полудреме

Еще досматривает сны.
Ты мне приснилась лишь 

под утро.
Прошу: останься, не

спеши!..
Но ты уйдешь через минуту. 
Через минуту с небольшим. 

А за окном желтеют листья. 
Слетая наземь в тишине.
Нас связывают сны и письма. 
Но писем почему-то нет.

Зеленеет белая береза. 
Оставаясь белой.

Пожелтеет белая береза.
Но не станет желтой: 
Белизна останется

нетронутой.
Я хочу учиться у березы 
Сохранять и в радости, и в горе 
Неприкосновенное, свое.
Быть самим собой.
Не подчиняться
Силе ветра и температуре...
...Остаюсь ли я самим собой?

П А М Я Т Н И К  I 

В Р А Ч А М  I
АРТЕК, 24 августа. (Корр. | 

ТАСС). На территории Артека со- | 
стоялась торжественная закладка g 
памятника врачам и героям науки, | 
пожертвовавшим жизнью во имя i  
служения долгу и спасения жизни = 
других. I

— Сооружая этот памятник в i  
нашей стране, — сказал, открывая = 
митинг, председатель исполкома | 
Союза обществ Красного Креста и = 
Красного Полумесяца профессор S 
Г. А. Митерев, — мы отдаем дань = 
глубочайшего уважения медикам | 
всего мира, совершившим подвиг = 
во имя человечества. |

Памятник врачам-героям в Ар- | 
теке будет сооружен группой мо- S 
ЛОДЫХ московских скульпторов по I  
проекту архитектора А. Полянско- | 
го. =

I
' о- i  'Щ

НА СНИМКЕ: агроном областной выставки достижений народного 
хозяйства К. И. Белованцева с розами.

Фото Ф. Хитриневича.

Прибор фиксирует усталость...
Оригинальный прибор, который можно использовать для определения 

изменений функционального состояния коры больших полушарий головного 
мозга, для исследований в области психологии и педагогики, гигиены труда, 
физкультуры и спорта, предложили ученые Института физиологии Акаде
мии наук Украины.

Аппарат напоминает проекционную установку, заряженную кинолентой. 
В каждом кадре кинопленки изображена либо геометрическая фигура (тре
угольник, круг, квадрат), либо написано короткое, из трех-четырех букв, 
слово. В оконце с линзой, вмонтированном в прибор, проходят кадры, Дви- 
жущиеся со 4;|ркОростью, заданной врачом.

Пациент нагжимает одну из кнопок на панели прибора, обозначающих 
определенный .кадр. На контрольной ленте самописцы автоматически фик
сируют правильность и скорость ответов. По количеству ошибок, сделан
ных пациентом,, определяется степень усталости корковых клеток его го
ловного мозга, их работоспособность. ^  Д О Р О Н И Н А

Киев. корр. Т А С С .

Т О Р Ж Е С Т В О  С В Е Т А
О  О ГРА Б  ослеп, когда ему испол- 
^  нился всего один год. Стоит ли 

говорить, какое это горе. Его отец— 
тбилисский маляр Арменак Парему- 
зян и мать Офик всячески старались 
скрасить жизнь сына. Как-то, когда 
мальчику исполнилось три года, ему 
купили металлофон —  обычную дет
скую игрушку, довольно примитив
ную, с минимальной приблизитель
ностью воспроизводящую семь зву
ков гаммы. Но совершенно неожидан
но малыш начал выстукивать на нем 
довольно благозвучные мелодии. По
следовал новый подарок —  губная 
гармошка. Зограб исполнял на ней

абсолютно все: от армянской народ
ной песни до «Менуэта» Моцарта.

Спустя год мальчик начал играть 
на рояле. Его не могли оторвать от 
инструмента. Мальчика вызвалась 
обучать нотной грамоте Тамара Ге- 
гучадзе. Такт за тактом по системе 
Брайля разучивали они все новые и 
новые произведения. И  вот насту
пил волнующий момент ' в жизни 
мальчика и его педагога: он дал свой 
первый концерт. Первое вы<ступле- 
нне —  первый успех. А  вскоре пос
ледовало исполнение таких сложных 
сочинений, как «Третья рапсодия» 
Листа, «Концерты» Гайдна и Мен

дельсона для фортепьяно с оркест
ром.

У  Тамары Гегучадзе родился сын, 
и Зограб написал для него «Колы 
бельную». Так родился Паремузян- 
композитор. Сейчас он автор почти 
ста произведений различных жан
ров.

Недавно тринадцатилетний компо
зитор вернулся из Одессы. Ему сде
лали очередную операцию. Мальчик 
будет видеть —• таково единодушное 
мнение специалистов.

Сейчас Зограб занимается в Ере
ванской консерватории.

Г. ч и ги н я н ,
(А П Н ).

И 3 б л о к н о т а  
н а т у р а л и с т а

С О В Я Т А

И У Т Я Т А
Э Т О  удивительное сожитель

ство случилось мне наблю
дать на глухом лесном озере.

Первыми оповестили о моем 
нежелательном появлении чиби
сы —  страшные крикуны. Гнездо 
где-нибудь еще в трехстах мет
рах, а они уже из себя вон лезут. 
Чибисы всполошили сову. Взлете
ла она с земли и стала кружить 
над моей головой. Беспокойство 
птицы было мне понятно. Подой
дя к тому месту, откуда подня
лась сова, я увидел на песке, в 
ямке трех птенцов-сбвят. Один, 
в половину взрослой птицы, в пе
ре и глазастый, сидел, прикрыв 
двух других —  среднего, в пуху, 
и малыша —  еще голого.

Следует сказать, что у многих 
сов и других хищных птиц кладка 
яиц растягивается. Бывает, что из 
первого яйца уже выходит пте
нец, а самка только откладывает 
последнее. Первенец выполняет 
роль няпьки, своим теплом подо
гревает яйца, а затем прикрывает 
от ночного холода братишек, когда 
мать улетает за добычей.

Я  не обратил особого внимания 
на совят. Обошел гнездо. И  тут 
из-под чахлого кустика ерника 
выскочила серая утка и заковыля
ла в сторону. Заглянул я под ку
стик —  яйца. И  это в каких-то 
двух метрах от гнезда болотной 
совы, птицы довольно крупной и 
немирной. Какая неосмотритель
ность! Утка устроила свое гнездо 
рядом с хищником!

Дней через пять я проходил не
вдалеке от этого места. Вспомнил 
про гнезда. Совята заметно под
росли. Я глянул в сторону утиного 
гнезда. Хбзяйка была на месте. И  
тут мне показалось, что под ней 
кто-то есть. Сделав шаг, я протя
нул руку. Каково было бедной ма
тери! От страха она закрыла гла
за и вся затрепетала. Но продол
жала оставаться на гнезде: под 
ней были только что появившиеся 
на свет тепленькие комочки.

Когда утка, все же не выдер
жав, соскочила с гнезда, я увидел 
четырех еще не обсохших утят, ко
торые, покачиваясь на ножках, 
проб10вали улизнуз'ь за матерью. Я  
взял двух. И  тут мне пришло в 
голову такое —  положить их к 
совятам. Сова летала надо мной. 
Я  приподнял большого совенка и 
положил утят в гнездо. Неприят
ный эксперимент, но я почему-то 
верил, что предположение мое не 
должно быть ошибочным.

Отойдя метров на тридцать, я 
спрятался среди кустов и стал на
блюдать. В скором времени сова 
опустилась к своему гнезду. И  
тут я услышал призывное покря
кивание уточки. Почти тотчас уви
дел, как мимо совы прокатились 
два темных шарика —  утята. И  
сова, казалось, даже не замети
ла. Поразительно! Инстинкт мате
ринства оказался сильнее инстинк
та хищника.

М . Б А Р А Н О В .

П Р О Б Л Е М Ы  П Я Т И Д Н Е В К И

^А0БР0»~ЗНАК ОТРИЦАНИЯ?
Прошло несколько месяцев, как машинострои

тельные заводы Томска перешли на пятидневную 
рабочую  неделю.

Готовность того или иного предприятия к  рабо
те с двумя выходными определялась комиссией, 
которая не давала согласия на переход, если не 
были улучшены условия труда, продуманы обще
ственное питание, работа транспорта и отдых тру
дящихся. Примечательно, что каждое предприя
тие новый распорядок обязательно согласовыва
ло с транспортниками, руководителями органи
заций общ ественного питания.

Теперь уж е  для всех очевидны преимущества 
пятидневки. Повысилась производительность тру
да, государство получает дополнительную про
дукцию , а у рабочих прибавилось времени для 
отдыха. Но для организации отдыха не на всех 
предприятиях сделали все необходимое.

В числе первых на новый режим  перешел кол
лектив подш ипникового завода. Подчеркиваю: 
руководство этого предприятия согласовало пе
реход со всеми организациями, и все сказали 
«добро». Но с первых дней на пути подшипни- 
ковцев (да и не только их) встретились трудно
сти, созданные теми, кто сказал «добро». Вот 
лишь один пример.

В первый день работы по-новому сотни под- 
шипниковцев опаздывают на смену. Начало рабо
чего дня —  7 часов 30 минут —  согласовано с 
транспортниками, но на автобусных линиях № №  3, 
6 и 9— ни нуж ного  количества автобусов, ни чет
кого  графика. Лишь вмешательство областного 
совета проф сою зов помогло улучшить дело.

Время окончания второй смены также согласо
вано с транспортниками. О днако возвращение ра
бочего домой вырастает в проблему. У рабочих 
ремонтно-подш ипникового цеха смена заканчи
вается в о часов 30 минут. Автобус маршрута 
№  6 должен быть в 0 часов 45 минут на оста
новке «Совпартшкольный». Но, как правило, он 
проходит здесь последним рейсом задолго до 
конца смены. И идут люди пеш ком по городу, а 
то остаются ночевать в цехе. Некоторые же бро
сают работу за 30— 40 минут до окончания смены, 
чтобы успеть на последний рейс.

В чем причина? М ож ет быть, не хватает автобу
сов, и транспортников в общ ем-то упрекнуть не в 
чем? <

Возьмем злополучный 9-й маршрут. Автобусы 
идут переполненными с начальной остановки 
«Площадь Ленина», поэтому первая высадка-по
садка, как правило,— на остановке «Улица Яковле
ва» или «Телецентр». А марш рут пролегает по 
улицам Ш ишкова, О ктябрьской —  это слиш ком 
длинный руть. Коли такое дело, м ож но  его сокра
тить и направить по переулку Совпартшкольному. 
Увеличится оборачиваемость каж дого  автобуса на 
2— 3 рейса. А  этого уж е почти достаточно, чтобы 
улучшить работу 9-го маршрута.

Еще один резерв. Автобусный парк находится 
на И ркутском  тракте. Отсюда машины отправля
ются на исходные позиции — начальные останов
ки, идут порожн^1Ми до площади им. Ленина. Это 
десять остановок, и на каждой стоят люди. К че
му такие холостые пробеги?

То же самое происходит, когда автобусы воз
вращаются в гара.ж. Мне довелось быть свидете
лем того, как после работы люди вышли на м о 
стовую и останавливали автобус, шедший в га
раж. Водитель взял пасса.жиров. Но такое слу
чается редко. Д обры й шофер попался.

Если холостые пробеги ликвидировать, а это 
немалое расстояние— 7 километров в одну сторо
ну, то м ож но  разгрузить самые напряженные уча
стки 9-го маршрута. От этого выгода и тран
спортникам, и пассажирам. Только нужно изучить 
возможности и недостатки каж дого  маршрута, по
нять, что холостой или порожний пробег автобу
са —  ничем не оправданное расточительство.

Руководство парка, кажется, и предпринимает 
шаги для улучшения работы городского  тран
спорта. Но вместо поиска целесообразности —  
формализм. Почему, например, не прижился по- 
луэкспресс «Площадь Ленина— завод»? Дело в 
том, что, выпуская его на линию, не решили ряд 
вопросов, не интересовались, как он работает, 
мнения пассажиров не учитывали, твердого рас
писания не установили.

Если про.мышленные предприятия всерьез гото
вились к пятидневке, то не скажеш ь этого о ра
ботниках сферы обслуживания. Не перестроились

должны м образом  не только транспортники, но и | 
организации общественного питания. ■

—  Трудности, —  ссылаются в автобусных пар- :
ках. [

—  Трудности... —  вторят им в трбКте столовых. :
Но такие же трудности есть и на заводах. ■

Только там, видимо, больше желания преодолеть ■ 
их, чем у работников сферы обслуживания. i

Курьезный случай произошел на заводе мате- : 
матических машин. Здесь несколько дней по вине i 
треста столовых № 1 срывались обеды. Пригла- ■ 
сили' руководителя треста. Пришел его замести- i 
тель т. Байгулов и говорит, что делать он ничего ■ 
не будет. Здесь, мол, вина дирекции завода; не i 
закупили оборудование, не обеспечивают кадра- i 
ми, транспортом, нет кондитерского цеха. Когда : 
вошли в столовую, то все ожидали, что лицо ! 
т. Байгулова зальет краска стыда. Здесь стояло | 
11 термосов для доставки горячих обедов в цехо- i 
вые буфеты. А работницы столовой его завери- i 
ли, что транспортом завод обеспечивает беспере
бойно. Однако т. Байгулов даже не покраснел. Не 
улучшилось положение и после посещения заво
да самим директором  треста т. Сулеймановым. 
Буфет, где должны быть горячие обеды, уж е  бо- 
л^е месяца закрыт.

Подобное и на других предприятиях. Думается, 
известное постановление ЦК КПСС по улучшению 
работы предприятий общ ественного питания эти 
товарищи поняли неправильно. Требуя выполне
ния его от промышленных предприятий, они слиш
ком  мало используют свои возможности, слиш
ком  мало заботятся о питании рабочего человека, 
который стоит за станком, делает машины, прибо
ры.

Забавно получается. На этом ж е  заводе срыва
ются обеды для рабочих, а работники столовой 
торгую т выпечкой на вещевом рынке. Конечно, 
здесь легче выполнить финансовый план!

—  Хорошее дело —  пятидневка, —  говорят ра
бочие. Они смогли уже в этом убедиться. И нуж 
но, чтобы никто не порочил пятидневку.

Н. МАЛИНОВСКИЙ, 
председатель обкома проф союза рабочих 

машиностроения.

I Когда человек в эти дни заходит 
i в вестибюль Дома культуры элек

тромеханического завода, глаза 
разбегаются от ярких красок.

Прямо перед взоро.м — большой 
ордеН’ Ленина из цветов и декора
тивных трав. Выше его — Указ 
Президиума Верховного Совета 
СССР о иаграшдевии Томской об
ласти орденом Ленина. И кругом 
цветы. Это — стенд завода «Сиб- 
электромотор». Рядом расположи
лись стенды шпалопроппточного 
завода, Томского электромеханиче
ского, завода режущих инструмен
тов, электролампового, подшипни
кового.

I В отличие от прошлогодней вы- 
! ставки цветов, нынешняя более бо- 
I гата выдумкой. Оформление боль- 
i шинства стендов посвящено 
I 50-летнему юбилею Советского го- 
! судар'ства. Цвете,воды завода ре- 
I жущих инструментов искусно вы- 
I ложили из цветов слова: «Юбилей- 
I ный 50  год». Очень хорошо смот- 
i рится миниатюрный макет газона 
i третьего цеха электромеханическо- 
I го завода.
I Ди один посетитель не минует 
I чудесную альпийскую горку с ми- 
: ниатюрным водоемом-аквариумом н 
I каменным грото.м посреди этого 
I водоема, которую соорудили элек- 
I тролаыповцы.. Здесь нее много жи- 
: вых цветов, решетка с коллекцией 
I вьющихся растений и стенд с фо- 
I тографиями зеленых уголков, ко- 
i торые созданы па территории и в 
j цехах завода.
I Вера Ивановна Артеменко, ма- 
I стер по озеленению электролампо- 
I вого завода, рассказывает:
; —■ То, что представлено здесь,
I — зе.леный уголок одного цеха. На 
! заводе любят цветы. И мы думаем, 
i что через год такие уголки с кра- 
: сивыми альпийскими горками по- 
: явятся во многих местах на нашем 
I заводе. Это отличные уголки от- 
■ дыха.
: За три дня работы на выставке
: побывало более десяти тысяч чело- 
; век. Вот некоторые из отзы- 
I bob : «Спасибо тем, кто вырастил 
: такую красоту». «Выставку мы по- 
: сетнли всей семьей и хорошо от- 
: дохнули». «Этот выходной был 
: самым чудесным». Особенно мно- 
: го хороших отзывов о стенде обла- 
: стной станции юных натуралистов. 
= «Без волнения ваш уголок, ребя- 
: та, смотреть невозможно», «Мо- 
: лодцы, ребята», «Спасибо за хо- 
: рошие цветы» —■ такие надписи в 
: адрес юннатов встречаешь почти на 
: каждой странице книги отзывов.
: Стенд-юннатов чарует не только
I чудесными розами, гладиолусами, 
= кактусами, каннами и множеством 
= других цветов, но и богатой фанта- 
i зией в расположении экспонатов. 
:  Изумрудная зелень газона испещ- 
:  рена яркими букетами. Причем 
= каждый из них предназначен для 
:  особого случая. Вот «Подарок ма- 
:  ме». Вот «С добрым утром», «В  
I шко'чу». По зеленому газону— яр- 
" кая броская надпись: «Тебе посвя-
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ПОГОДА
26 августа по Томской области 

ожидается облачная с проясне
ниями погода, по юг0;3ападным 
районам слабый дождь, по осталь
ной территории преимущественно 
без осадков, ветер северный, 3—7 
метров в секунду, температура 
днем 13— 18 градусов.
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Дороги-пути выбирая, 
Судьбу отыскал я свою — 
Нашел я тебя, дорогая,
В Нарымском привольном 

краю.
ПРИПЕВ:

Мой вьюжный, морозный, 
Мой солнечный, .звездный, 
Нарым, где живет 
Сибиринка моя!

Здесь жизнь иногда
и сурова,

Но нам не по сердцу покой. 
В урмане огни Стрежевого 
Зажгли мы своею рукой. 

ПРИПЕВ.
За нами— сады Парабели, 
И новый встает Каргасок. 
Везде, на любой

параллели,
От Солнца наш край

недалек.
ПРИПЕВ.

И, честно сказать вам, 
ребята, —

Мне жизни не надо иной... 
На славу растут

нарымчата — 
Спасибо моей дорогой!

4РИ П ЕВ:
Мой вьюжный, морозный, 
Мой солнечный, звездный 
Нарым, где живет 
Сибиринка моя!

ВНИМАНИЕ!
С 1-го сентября 1967 года повсеместно от

крывается индивидуальная и ведомственная 
подписка на центральные, республиканские, за
рубежные, областные, городские и районные 
газеты и журналы

НА 1968 ГОД.
Подписка принимается всеми узлами и отде. 

лениями связи и на подписных пунктах заво

дов, фабрик, совхозов, колхозов, строек и 
учебных заведений.

Коллективная и служебная подписка при
нимается только в агентствах «Союзпечати». 
Для этого необходимо получить каталоги газет 
и журналов на 1968 год, бланки заказов и 
своевременно оформить подписку.

Областной отдел 
распространения печати.

ЧЕРНОВИЦКИЙ МУЗЫКАЛЬНО
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

(в помещении драматического 
театра)

ПРОЩАЛЬНЫЕ ГАСТРОЛИ

Сегодня — «Цыганка Аза». 
Завтра, днем' — «Сорочинская 

ярмарка», вечером — большой 
концерт.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Фантомас» —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18- 35, 20-30, 22-25.
Малый зал «Фантомас» — 
~  9-30, 11-25. 13-20, 15-15,
17- 10, 19-05, 21.
Зал кинохроники — «Встреча 
на земле Франции», «Поет
Линховоин», «Сибирь на экра
не» № 28 — 9. 10-05. 14-40,
19- 15. «Зоя» — 11-10, 15-45.
20- 20. «Золушка» — 13. 17-35. 
22- 10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Фантомас» —
9-20, 11-10. 13. 14-50, 16-40.
18- 30, 20-20. 22-10.
Зеленый зал — «Фантомас» — 
12-30. 14-20. 16-10, 18. 19-50,
21- 40.
Для детей — «Васек Трубачев 
и его товарищи» — 9-30, 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Сокровище 
византийского купца» — 9-40, 
1 1-30. 13-20, 15-10, 17. 18-50,
20-40. 22-30.
Малый зал — «Карьера аван- 
тюриста» — 13-20, 15-10, 17,
18-50, 20 40, 22-30. Фильм для 
взрослых «Зоя» — 9-40, 11-30.

«ПИОНЕР»
«Каджана» — 10, 11-35, 13-10,
14-45, 16-20. «Фокус-покус» —
17- 55, 19-55, 21-55.

«СИБИРЯК»
«Два капитана» — 9-30. «Со
кровище византийского куп
ца» — 11-15, 13, 14-45, 16-30.
18- 15, 20, 21-45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Огни в Иванову ночь» — 11-50,
13-40, 15-30, 17-20, 19-10, 21.
«Золушка» — 10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Сыновья человека с камен
ным сердцем» (две серии) — 
17-30. 20-30.

КЛУБ ■
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Огни в Иванову ночь» — 16,
17-45. 19-30. 21-15.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББОТА, 26 августа

17.00. Вам, малыши! 17.20. Экран 
— школьии1сам. 18.20 «Новости 
дня». 18.30. Боевая перекличка. 
(Томский район. Итоги сорепнова- 
пия). 18.50. Дуэты, квартеты, квин
теты. 19.15. Отвечаем на вопросы 
по мелсдународрюму положению. 
19,40. Концерт солистов Миланско
го* театра «Ла Скала». 20.40. Ново
сти 21.00. Спектакль Черновицко
го музыкально-драматического те
атра «Сватанье на Гончаровне».

Жена, дети, внуки с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти горячо любимого му
жа, отца и дедушки 

МОШКИНА 
Николая Ивановича.

Вынос тела состоится 26  
августа, в 16 час., из квар
тиры покойного (г. Томск, 
проспект им. Фрунзе, 125, 
кв. 21).

Г. Томск, типография № 
«Красное знамя».
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щаётся, 50-й Октябрь». Буквы из 
полураспустившихся бутонов. Вы
ше— пятиконечная звезда из темно
бордовых цветов львиного зева, в 
центре звезды — букет алых роз. 
Весь стенд венчает отлично выпол
ненный портрет В. И. Ленина. Ис
кусные руки ребят выложили 
портрет Ильича из зерен кукуру
зы, фасоли и бобов. Сколько тер
пения, умения, таланта потребова
лось, чтобы создать этот портрет 
и все, что ребята показали на вы
ставке!

Как и в прошлом году, богатый 
ассортимент цветов и декоратив
ных растений демонстрирует кол
лектив Сибирского ботанического 
сада. Умело подобранная компози
ция астр, флоксов, роз вызывает 
восхищение.

Более полный'набор цветов вы
ставил Бакчарский опорный пункт 
плодоводства. Ссобенно хороша 
коллекция флоксов. Мимо благо
ухающих шапок этих красивых 
многолетников не проходит ни 
один посетитель.

Сбластная выставка достижений 
народно1Го хозяйства представила 
еще более богатый, чем в прошлом 
году, ассортимент роз, астр, Сг- 
ромные розово-желтые розы Гло
рия Дей, кроваво-красные бутоны 
Кзыл жебека, розовые лепестки 
розы сорта Колумбия выделяются 
из веек цветов. Недаром розу на
зывают царицей цветов. В этом 
могут 'убедиться все, кто посетит 
выставку.

Большое количество гладиолу
сов, роз, флоксов представили лю
бители-садоводы тт, Овечко, Ма- 
лышкина, Лосев, Белошицкий и 
другие. Очень многими сортами 
чудесных гладиолусов самбй раз
нообразной окраски изобилует 
стенд городского товарищества са
доводов.

Вдоволь насладившись чудес
ным зрелищем, люди с недоумени
ем смотрят в угол, заваленный би
тым стеклом, мусором и уставлен
ный высоченной лебедой, кратптвой 
и трехметрового роста лотгухом. 
Это ■— уголок тех, кто отдал свои 
территории во власть сорнякам. 
Список довольно большой: 
ГО РЕМ -10, мясокомбинат, спичеч
ная фабрика «Сибирь», хлебоза
вод № 3. Здесь же указаны фами
лии руководителей этих предприя
тий, организаций и учреждений.

У выхода посетителей ожидает 
приятный сюрприз — здесь торгу
ют цветами. Среди продавцов 
О. В. Сивкова — цветовод шпало
пропиточного завода, территория 
которого похожа на цветник. Из
лишки цветов шпалопропитчики 
решили продать населению.

Выставка продолжает свою ра
боту. Посетите ее, товарищи! Не 
пожалеете.

Н. ВАСИЛЕНКО.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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